
VICES — III
O deputado estadual Helinho

Zanata (PSD) não dá pistas de no-
mes por enquanto, e  poderá —
quem sabe? —  aderir a Barjas Ne-
gri ou ter Paulo Campos (Podemos)
como vice? Os presidentes do MDB,
André Augusti, do PSB, Mário Fi-
lho e do PDT, Max Pavanelo (no
arco de alianças de Madureira)
também tomam bastante café e
sorriem para as fotos, tentando
construir uma alternativa.

CAFÉS
São os recados que, dos ca-

fés da cidade, mandam ao ido-
so, cansado e alegre Capiau, que,
por sua vez, agradece, e conti-
nua a colher detalhes, dia após
dia. Vários colaboradores têm
tempo de sobra e frequentam os
cafés caipiracicabanos, como se
estivessem no Centro de Paris,
politicamente uma cidade dispos-
ta a ensinar o mundo. Esses no-
mes de vices podem ser? Ou po-
dem não ser? O ano de 2024 está
chegando e, em breve, será possí-
vel um quadro definido. É a ten-
tativa sonhadora deste Capiau de
“desenhar as sombras do futuro”.

FERVOROSOS
O vereador Sérgio Rosa (PL) e

o diretor da Estação da Paulista,
Antonio Franco, por serem católi-
cos fervorosos, resistem à pré-can-
didatura do deputado estadual
Alex Madureira, abraçado integral-
mente pelo Partido Liberal (PL).
Têm fortes laços de amizade com o
deputado Helinho Zanata, e embo-
lam o jogo para o presidente do
partido na cidade, Laércio Trevi-
san Junior, que sabe costurar.

PERDA
Além dos dois suplentes mais

votados, o Partido Liberal (PL)
perdeu outros 2800 votos com a
morte da ex-vereadora Ana Pa-
vão, jovem, e a ida do Sargento
Antonio Padovan para o PP do
prefeito Luciano Almeida, entre
outras desfiliações. Faz parte da
movimentação do xadrez políti-
co e isso acontece em todas as
legendas. São como as nuvens.

LULA
O presidente Luiz Inácio Lula

da Silva (PT) aumentou os acenos
para seus apoiadores em relação ao
começo do primeiro ano de man-
dato. É desejo do alto mandatário
da Nação ver o PT conquistar mais
prefeituras e mais cadeiras no le-
gislativo em todo o Brasil. Não fal-
tarão esforços para tanto e, pelo
jeito, estão esquentando os moto-
res por todos os cantos do Brasil.

GALIZIA — I
Depois de cerca de 12 anos de

serviços prestados à Justiça Eleito-
ral paulista, o presidente do TRE-
SP, desembargador Paulo Galizia,
despediu-se do Tribunal sexta (15),
durante a última sessão com a sua
participação. O seu último biênio
na classe dos desembargadores
terminou dia 17 de dezembro. Novo
presidente e novo vice do TRE foi
eleitos ontem para o biênio 24-25.

GALIZIA — II
Ao concluir a sua gestão

como presidente, que começou em
janeiro de 2022, o desembarga-
dor destacou em seu discurso a
importância da atuação da Jus-
tiça Eleitoral na manutenção da
democracia. “A Justiça Eleitoral
tem como função predominante
a organização das eleições. A fun-
ção jurisdicional é muito importan-
te, mas há a segunda instância
que pode corrigir nossos erros”.

GALIZIA — III
E concluiu: “A organização

das eleições é primeira instância,
é momento exato, que tem horá-
rio para começar e para terminar.
O juiz eleitoral não pode errar no
dia da eleição. Para mim, a orga-
nização das eleições e o dia das
eleições é o mais importante, como
é o dia do desfile de uma escola
de samba, que também não pode
errar, senão perde pontos.”

ANALÂNDIA
Em breve, haverá eleição na

Região. O Tribunal Superior
Eleitoral (TSE) cassou os man-
datos de Paulo Henrique Fran-
ceschini (Republicanos) e Clo-
doaldo Guilherme (PSB), eleitos
prefeito e vice-prefeito em Analân-
dia, por abuso de poder político
em 2020. Foi decisão por unani-
midade e, agora, a política de elei-
ções movimenta-se no Município
que pertence à Região Metropo-
litana de Piracicaba (RMP).

AULA — I
O professor Noedi Monteiro,

dia desses, dando uma passada
pela Câmara Municipal, encontrou
dois dos seus ex-alunos, os verea-
dores Fabrício Polezzi e Gustavo
Pompeo. E cobrou deles o voto que
deram para os títulos de cidadania
que acabaram de conceder ao ex-
presidente Jair Bolsonaro e ao Go-
vernador Tarcísio de Freitas. “Não
aprenderam nada nas minhas au-
las?”, cobrou o antigo mestre.

AULA — II
De forma carinhosa e respeito-

sa, os vereadores Fabrício Polezzi e
Gustavo Pompeo foram agradáveis
na resposta cheia de bom humor:
“Naqueles dias faltamos, professor
Noedi Monteiro”, afirmaram, entre
risos e o fraterno abraço do e ao
mestre Noedi. Monteiro é profundo
conhecedor da História e, de Piraci-
caba, está entre os que realmente sa-
bem de tudo na área. É dos mais bri-
lhantes lentes da Noiva da Colina.

PRD
O vereador Anilton Rissato

está, agora, firme no Partido Re-
novação Democrática (PRD), cons-
tituído em 26 de outubro de 2022,
a partir da fusão do Patriota e do
PTB (Partido Trabalhista Brasilei-
ro). Aos poucos, eleitores vão saben-
do da fusão, o que é normal na vida
partidária em toda Democracia.
Fabrício Polezzi pediu desfiliação.

PTB
Dos mais antigos partidos em

atividade no Brasil, o PTB — de
Getúlio Vargas, de João Goulart e
de Jânio Quadros, ex-presidentes
— foi se esfarelando até compor
com outra legenda, o Partriotas, e
formar o Partido Renovação De-
mocrática (PRD), cujo objetivo está
no próprio nome: renovação demo-
crática. Que renovemos, sim.

NOVO
Ao contrário das eleições de

2020, onde os então candidatos a
prefeito pelo partido Novo, foram
“desconvidados” após entrevista
em São Paulo (na época, o atual
prefeito Luciano Almeida e Erica
Gorga), para 2024, o Novo local
acena com a possibilidade de não
lançar candidato a prefeito. Mas
buscará uma chapa com 24 candi-
datos a vereador, dos quais oito
obrigatoriamente têm que ser mu-
lheres. Tarefa boa, mas difícil.

DIFICULTA?
A experiência longeva do

PSDB, hoje em baixa nos planos
nacional e estadual, pode ser um
dificultador — dificulta? —  para a
campanha do ex-prefeito Barjas
Negri (PSDB), que como poucos na
cidade incorporou o perfil do par-
tido, apoiado por um grupo bem
afinado. Depois de dois mandatos,
quatro anos de Mendes Thame;
mais quatro de Humberto de Cam-
pos; outros 12 anos de Barjas e ou-
tros quatro de Gabriel Ferrato (hoje,
totalmente fora do ninho), o parti-
do governou a cidade por 24 anos.

VICES — I
Entre as sugestões de vices so-

licitadas pelo Capiau no ultimo fi-
nal de semana seguem algumas
sugestões, intenções e especula-
ções. A grande aposta é que Nan-
cy Thame (atualmente, no PV) será
mesmo vice de Luciano Almeida
(PP). Barjas Negri e Roberto Mo-
rais (PSDB e Cidadania) têm sido
vistos ultimamente juntos, com
mais frequência em agendas pela
cidade. Seria o ex-deputado pré-
candidato a vice do ex-prefeito?

VICES — II
A lista de sugestões ao depu-

tado Alex Madureira (PL) tem sido
mantida a sete chaves, mas o pre-
sidente do Republicanos em Pira-
cicaba, Vanderlei Giangrossi, é fo-
tografado com mais constância ao
lado do parlamentar. A Professora
Bebel, deputada estadual pelo PT,
conversa — com inúmeros diálogos
—  e busca definir um pré-candida-
to ou pré-candidata para a disputa
de 2024. Aliás, uma costura que
contará com o presidente Lula (PT)
e seu vice, Geraldo Alckmin (PSB).

Piracicaba eleita a cidade mais
segura do Estado de São Paulo

Pelo segundo ano consecuti-
vo, Piracicaba foi eleita a cidade
mais segura do Estado de São Pau-
lo, de acordo com estudo realiza-
do pelo Instituto Sou da Paz. O
município registrou menor Índice
de Exposição aos Crimes Violen-
tos (IECV) em cidades com popu-
lação entre 200 e 500 mil habi-
tantes. Os dados, que são de 2022,
foram apresentados pelo coman-
do do 10º Baep (Batalhão de Ações
Especiais de Polícia) em reunião
do Comuse (Conselho Municipal
de Segurança), quinta (14), na
Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba). A6

Dados do Instituto Sou da Paz, para cidades com população entre 200
e 500 mil habitantes, foi apresentado ontem durante reunião do Comuse

Dados que mostram que Piracicaba é a cidade mais segura do Estado
foram mostrados em reunião do Comuse, na Acipi, semana passada
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Em Rio Claro, no Restauran-
te Taikô, Cidade Jardim, da
esquerda para a direita, con-
fraternizam-se Luiz Augusto
Pezzotti de Magalhães, Guto,
do Jornal Cidade (JC), Eval-
do Vicente Filho e Evaldo Vi-
cente, de A Tribuna Piracica-
bana e de A Tribuna de São
Pedro, e Gerson Hohne, do
JC, em clima de análise do
futuro do Jornalismo no Bra-
sil, especialmente dos veícu-
los impressos. São diversos
setores da economia que
passam por transformações,
mas os jornais impressos
estão no topo da lista, ano-
tando, por outro lado, que o
maior jornal impresso do Ja-

pão aumentou em mais de
um milhão de exemplares
(obrigado ao presidente da
Academia Piracicabana de
Letras, Vitor Pires, pelo exem-
plar a este colunista). Mas,
nessa confraternização em
Rio Claro — para suas colo-
cações sempre inteligentes
—, faltou o engenheiro civil
José Lincoln de Magalhães
(do MDB de Orestes Quécia),
ex-prefeito da Cidade Azul,
agora no gozo de merecida
aposentadoria. Que, dia 9 de
agosto, Guto, este idoso,
cansado e alegre Capiau
não seja esquecido para a
festa dos 82 anos do patriar-
ca e parabéns desde já.

FIM DE ANO

Divulgação/CCS

52º SAC (Salão de Arte Con-
temporânea) está montada
no Armazém 14 do Engenho

Central e foi aberto na últi-
ma sexta-feira (15) pelo pre-
feito Luciano Almeida. A5

ARTE CONTEMPORÂNEA

Divulgação/CCS

O fim de semana foi bastante
movimentado com a realiza-
ção de festivais de encerra-
mento de natação, ginástica
acrobática e voleibol, que são
modalidades oferecidas pelo
PDB (Programa Desporto de

Base), desenvolvido pela Pre-
feitura de Piracicaba por meio
da Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras).
Na foto, a secretária Branca,
professores da Selam e alu-
nos no Festival de Voleibol. A7
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Mais de 10 mil pessoas
acompanharam o primeiro
final de semana do Natal,
Luz e Magia, realizado
pela Prefeitura de Piracica-
ba, com programação na
área de lazer do trabalha-
dor e na região da Rua do
Porto. A ação tem levado
famí l ias  in te i ras  para
acompanhar a programação
que envolve shows pirotéc-
nicos e gastronomia. A13

LUZ E MAGIA!
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O debate sobre raça: a identidade humana
TTTTTodosodosodosodosodos
pertencemos apertencemos apertencemos apertencemos apertencemos a
uma mesma euma mesma euma mesma euma mesma euma mesma e
única espécieúnica espécieúnica espécieúnica espécieúnica espécie
humanahumanahumanahumanahumana

Adelino Francisco
de Oliveira

Outro dia, no
decurso  de
uma aula de

ética, uma jovem estu-
dante colocou na roda
de debates o já antigo
problema sobre a exis-
tência de diferentes
raças, demarcando e limitando
a existência das pessoas. Olhan-
do para as tensões racistas e an-
tirracistas no contemporâneo, a
jovem provocou se não seria um
equívoco se falar em raça - negra
ou mesmo branca - para distin-
guir e categorizar as pessoas. Tra-
zendo concepções do campo da
biologia, em uma discussão aca-
lorada, a turma logo enfatizou
que todas as pessoas pertencem
a uma única e mesma espécie, a
humana. Não é possível separar
a espécie humana em subgru-
pos definidos a partir de um cri-
tério de identificação de raças.

O pensador francês Edgar
Morin, com sua leitura a partir
da complexidade, é incansável
em ressaltar que a identidade
humana se revela na tríade di-
nâmica entre espécie, sociedade
e indivíduo. Todos pertencemos

a uma mesma e única
espécie humana. Esse é
um vínculo universal e
insuplantável entre to-
das as pessoas, inde-
pendentemente de qual-
quer constituição feno-
típica. Estamos inseri-
dos em uma dada soci-
edade, em um determi-
nado momento históri-

co, fazendo e sendo constituídos a
partir de uma cultura específica.
Mas há ainda a dimensão da indi-
vidualidade, delineando a singu-
laridade de cada pessoa. O indiví-
duo se constitui no pertencimen-
to à espécie humana, forjado na
cultura de uma sociedade em es-
pecífico, tendo o planeta terra
como comunidade de destino.

A fraternidade que coloca as
pessoas em um único gênero, o
humano, não significa a anulação
da diversidade e riqueza das cul-
turas. O indivíduo, com a potência
de sua singularidade, é a síntese
mais interessante da relação com-
plexa entre espécie e sociedade. Na
compreensão da identidade huma-
na, nenhum dos termos podem ser
desconsiderados. Definir e separar
o ser humano, tendo como critério
a cor de sua pele, representa igno-
rar a complexidade da relação in-

divíduo-espécie-sociedade. De
pronto o racismo é a expressão de
uma profunda ignorância e des-
conhecimento sobre a realidade
da própria identidade humana.

A dimensão da cultura, defi-
nindo concepções de existência,
deve ocupar um lugar preponde-
rante em qualquer tentativa que
se faça de compreensão e análise
da identidade humana. O concei-
to de raça, utilizado à exaustão no
contexto do século XIX, esteve à
serviço, sobretudo, das teses ra-
cistas, que buscavam justificar a
exploração e a opressão sobre a
população negra. A identidade
humana não pode ser reduzida
e aprisionada a concepções ideo-
lógicas que não são capazes de
considerar a intersecção comple-
xa e relacional entre a individu-
alidade, a espécie e a sociedade.

No contexto da aula de ética,
a jovem aluna retomou a palavra
naquela interessante roda de con-
versa, enfatizando que o conceito
de raça, no entanto, tem assumi-

do uma conotação política no
contemporâneo, buscando enfa-
tizar o pertencimento da popula-
ção negra a um projeto histórico
de libertação coletiva. Dizer-se
da raça negra, afirmando um ra-
dical pertencimento à ancestra-
lidade africana, representa colo-
car-se no bojo de uma trajetória
histórica demarcada por tantas
negações, violências, resistênci-
as e também lutas por emanci-
pação. O conceito de raça, quan-
do assumido pela população ne-
gra em uma perspectiva política,
aponta para uma outra sociabi-
lidade, pautada na ética da al-
teridade, na ética ubuntu, se-
dimentada no mais profundo e
inegociável compromisso com a
causa da justiça, apontando
para a construção da utopia do
reino da liberdade, um tempo
livre de todas as formas de opres-
são e exploração, um tempo
profundamente antirracista.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br
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"IN EXTREMIS" (227)

amargas, ia-se postar
frente à imagem da Vir-
gem, nos altos da rua
Boa Morte, no lar das
freiras franciscanas.

Maria, uma ado-
lescente entre 12 e 16
anos, sendo engravi-
dada pelo Espírito
Santo, informada pelo
anjo Gabriel que teria

um menino com o nome Jesus.
Como entender uma criança acei-
tando o mistério profundo com
tanta placidez, concordando,
"faça-se em mim segundo sua
palavra"? Não houve medo? A
menina não se assustou, saindo
em busca de seus pais? E eles,
Ana e Joaquim, como reagiram
há mais de dois mil anos? Acre-
ditaram na criança, ignoraram
a informação, embraveceram,
indignaram-se com a gravidez de

pai desconhecido? E José, ficou
bravo apenas por algum tempo?
Por que o anjo não o avisou
antes de o Espírito Santo agir
no ventre da garotinha, evi-
tando, assim, tanta confusão?

Não há como explicar o que
aconteceu. Mas é possível imagi-
nar - digo-o por mim - a gravi-
dez da menina. Mal vista por vi-
zinhos, quase abandonada pelo
noivo, recolhida a uma estreba-
ria, dando à luz num leito de ca-
pim, tendo José - que não a co-
nhecia como mulher - como aju-
dante no parto. Onde lavar o
menino? Como separar o cordão
umbilical? E, além de tanta difi-
culdade, uma estrela - escanda-
losa de tanto brilho - anuncian-
do, ao mundo, que ela, a menina,
parira o Filho de Deus? E, de-
pois, fugindo para o Egito mon-
tada no lombo de um burrico.

Sem Maria, não haveria tal
linda e trágica história. Neste
Natal, deveríamos dar-lhe o in-
censo, ouro e mirra que não lhe
foram dados naquela noite sa-
grada. Jesus é o Filho da Mãe.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

É, ela, realmen-
te, a mais bela
 história do

Mundo. A de Jesus.
Mas, também, a mais
dolorosa. A partir de
uma época, grande
parte da chamada ci-
vilização cristã pas-
sou a orientar-se, no tempo, em
antes e depois dele.  Consumara-
se, assim, a aceitação do absur-
do. Pois, passou-se a "crer por
absurdo. A crer naquilo que -
ainda em nossos dias - parece
impossível à razão e ao conheci-
mento dos humanos. Nascer de
mulher virgem, oferecer a pró-
pria vida em prol da humani-
dade, aceitar morrer na cruz,
ressuscitar... Como assim?

Mas assim foi. Assim é. E a
data do nascimento daquela cri-
ança continua desconhecida. E,
também, o lugar. Mas a Igreja,
buscando cristianizar o mundo,
decidiu estabelecer o Natal de
Jesus na mesma data em que os
pagãos celebravam o Deus Sol.
No solstício de inverno. Aconte-
ceu no século IV e prossegue no
nosso século XXI. Mundializou-
se, pois, a crença no absurdo.
Que, por aceitação universal, não
mais se discute. Nasceu Jesus. E
o mundo mudou. Nada mais,
pois, a discutir. É a voz do povo.

O mistério é profundo. "Mys-
terium tremendum". Do nasci-
mento do menino à morte e res-
surreição, o acontecimento des-
perta e provoca os mais palpitan-
tes e, também, conflituosos sen-
timentos humanos. Despertan-
do a fé, criando religiões, seitas;
promovendo a paz, assim como
guerras; unindo e desunindo
pessoas e nações; causando me-
dos e estimulando esperanças e,
enfim, influenciando toda a hu-
manidade. Tanto os que creem
quanto os descrentes. Mas...

...há vazios inquietantes nes-
sa tão bela narrativa. Perguntas
sem respostas quanto à huma-
nidade dos personagens. Natu-
ralmente, o absurdo não com-
preende explicações. Mas pesso-
as humanas que se transformam
pela ação do divino, estas cau-
sam interesses e até mesmo pre-
ocupações diante de nossas limi-
tações e deficiências. Penso em
Maria, especialmente nela que se
tornou a Nossa Senhora, a nós,
crentes. Especialmente nela que,
desde a minha infância, esteve
na devoção de nossa família.
Havia, na parede da sala, um Co-
ração de Jesus e um Coração de
Maria. E meu pai, nas horas

E a Mãe do Filho?
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Deus existe?
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

Aresposta depen-
de do que quer
 dizer que seja

deus; a palavra deus
é usada para abran-
ger uma ampla varie-
dade de ideias que são
excludentes entre si,
pois para muitos deus é amor,
deus é criador do universo e do
mundo, em outros casos as ex-
plicações são intencionalmente
nebulosas, estranhas, confusas
e que ninguém fique ofendido
com o deus no qual acredita.

Vou dar apenas dois exem-
plos de entendimento sobre
deus, vamos primeiro pensar em
grandes realizações cientificas
feitas por Newton, Kepler, Gali-
leu, Einstein e o pensamento do
filósofo Espinosa, que definiria
deus como a somatória das leis
da f ísica,  pois a gravidade
existe em todo o universo, é só
observar uma maçã caindo.

A gravitação newtoniana
funciona no universo inteiro é
um exemplo; mas a mecânica qu-
ântica é outro, difícil de enten-
der, mais existem provas mate-
máticas e experimentais que as
partículas subatômicas também
funcionam dentro de todo uni-
verso e inclusive dentro de você,
pois todos os seres vivos são cons-
tituídos por átomos e moléculas
que se interagem resultando em
todos os seres, no caso do Homo
sapiens, com reações químicas e

fisiológicas que resul-
tam em consciência,
pensamento cientifico,
emoções, amor e cren-
ças; as leis da mecâni-
ca quântica são as mes-
mas em todas as galá-
xias, universo, ou seja,
em toda a natureza.

Surgindo destes
pensamentos frases do

tipo: "foi o homem que inventou
Deus para que assim este o crias-
se, sendo a matéria, ou seja, o uni-
verso tudo que existe independen-
te da consciência do homem".

Mas vamos analisar o opos-
to, o conceito de deus sendo um
ser onipotente, onipresente, cri-
ador do mundo e de tudo; para
este tipo de deus, sustento que
não há provas científicas ne-
nhuma, são apenas crenças, mas
sei que existe uma longa varie-
dade de ideias que as pessoas
tem em mente quando usam a
palavra deus, respeito quem en-
controu a verdade para si pró-
prio, mas prefiro as frases da
filosofia de Espinosa, não acre-
dite simplesmente, sempre ten-
te compreender os fenômenos da
natureza; Espinosa nos deixou
o legado do Estado Laico.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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José Renato Nalini

O tema ambiental
 é o mais urgen-
te e o mais sério.

O único real perigo
que ronda a humani-
dade é o aquecimen-
to global, que causa
mudanças climáticas
terríveis. Proteger o
ambiente é a questão existenci-
al do século 21, o derradeiro,
se não houver imediata conver-
são dos "donos da terra".

Alguns temas ambientais che-
gam à Justiça convencional, que
os trata como se fossem questões
interindividuais. Esquece-se de
que a vítima dos desastres ecoló-
gicos é uma comunidade difusa de
seres vivos, muitos dos quais ain-
da não nasceram. O constituinte
de 1988 teve a coragem de erigir à
condição de sujeito de direitos
aquele que é ainda nascituro. Bela
proclamação, prática deficiente.

Mais do que uma "Justiça
Ambiental", o mundo precisa de
uma "Justiça Climática". Ela
existe e já se mostrou competen-
te. É operacionalizada por uma
ONG - Organização Não Gover-
namental chamada ClientEarth.
Esta entidade se tornou referên-
cia mundial em processos judici-
ais que cobram medidas para en-
frentar as mudanças climáticas.

Já atua em mais de cinquen-
ta países, tem duzentas e cinquen-
ta pessoas a trabalhar e inovou
em casos contra governos, quais

o do Reino Unido e
grandes empresas,
como Shell e Danone.

Um dos casos re-
centes foi apresenta-
do contra a Cargill e
na esfera administra-
tiva, a OCDE - Orga-
nização para a Coope-
ração e Desenvolvimen-
to Econômico. Como re-

querente a ONG ClientEarth e a
ONG brasileira Terra de Direi-
tos. A alegação é que a empre-
sa desmata, devasta ecossiste-
mas e viola direitos humanos.

Sabe-se que muita empresa
realiza "greenwashing", ou seja,
rotula-se amiga do ambiente e o
devasta. Enquanto a ciência e o
mundo civilizado bradam con-
tra os combustíveis fósseis, pa-
íses atrasados se propõem a
prospectar petróleo na foz de um
dos maiores rios do planeta.

Algo inédito, a ClientEarth
moveu contra a Shell um pro-
cesso que visa seus diretores, a
responsabilidade pessoal dele,
num plano de desconsideração
da pessoa jurídica. Antes disso,
a ONG adquiriu ações da petro-
leira e, na condição de acionis-
ta, pode questionar o desrespei-
to aos interesses ambientais. A
Shell não estaria a gerenciar o
risco climático e, com isso, com-
prometendo - a longo prazo - o
interesse dos que apostaram nela,
tornando-se titulares de ações.

A ONG acredita na lei como
ferramenta viável para promover

mudança sistêmica. A ClientEar-
th defende legislações corretas,
como a da União Europeia, que
exigirá que tudo o que venha a
ser vendido na Europa não este-
ja ligada a desmatamento. Além
disso, existe o treino e capacita-
ção de advogados e promotores,
para que saibam usar a lei para
defender o meio ambiente. Final-
mente, os litígios estratégicos
contra governos e corporações,
servem para lembra-los de seus
compromissos ambientais.

É até salutar que a ONG aci-
one a Cargill, grande exportado-
ra de soja, para que ela não ve-
nha a ver proibidos os seus pro-
dutos na União Europeia, diante
de uma sábia e saudável norma-
tização. Não adiantar dizer que
isso é discriminatório contra o
Brasil. Discriminatório contra a
vida natural é a cegueira do go-
verno em relação à devastação de
todos os biomas, principalmente
a Amazônia, a nefasta lentidão em
regular o mercado oficial dos cré-
ditos de carbono, aceitar a conti-
nuidade do genocídio indígena e
a exploração de suas terras por
criminosos apátridas e usar do
ambiente apenas como retórica,
não como prática consciente.

As empresas responsáveis
têm de aprimorar seus processos

de "due diligence", auditoria
para rastrear seus produtos e
impedir que os defensores da na-
tureza sejam exterminados, como
já aconteceu com Chico Mendes,
Irmã Dorothy Stang e continua a
ocorrer com tanta frequência. O
Brasil é um dos campeões do
mundo em matar ambientalistas.

O uso da Justiça convenci-
onal para proteger a natureza
tem um outro efeito indireto:
ajuda a conscientizar a popula-
ção de que a sua vida e a pró-
pria existência das futuras ge-
rações está ameaçada pelo com-
portamento negligente, omisso
ou até conivente dos governos e
grandes corporações, que tudo
extraem da natureza e nada re-
põem no desfalque perpetrado.

Responsabilizar o governo
por omissão ou negligência é tam-
bém recado para quem queira ad-
ministrar a coisa pública e não se
porta como verdadeiro cuidador
deste único habitat que nos é
dado como lar terrestre e cuja
contaminação o conduz ao caos e
à morte. Juízo, governantes!

Justiça Climática já, brada
a consciência ecológica univer-
sal, que repercute no Brasil tam-
bém, um pária ambiental que
está demorando a se converter.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretá-
rio-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)
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Iraci Honda
Marcos Kamogawa

Desde sua criação em 27 de
 dezembro de 1996, através
da Lei 4233/1996, já se vão

27 anos de compromisso e dedi-
cação à preservação ambiental,
o Conselho Municipal de Defe-
sa do Meio Ambiente (Comde-
ma) de Piracicaba continua a
desempenhar um papel vital na
construção de políticas ambien-
tais sólidas para o município.

Desde sua primeira configu-
ração, o Condema tem sido um
órgão colegiado exemplar, desem-
penhando um papel decisivo na
assessoria ao Poder Público Mu-
nicipal na definição de diretrizes
para a política ambiental local. Seu
trabalho incansável se manifesta
em diversas frentes, desde a pro-

posição de normas para o controle
da qualidade ambiental até a re-
cuperação de áreas degradadas,
sempre em conformidade com as
legislações federal e estadual.

Denúncias da população so-
bre infrações ambientais encon-
tram no Condema um aliado ati-
vo, promovendo a apuração junto
aos órgãos competentes. Além dis-
so, o Conselho se destaca na di-
vulgação de informações à comu-
nidade e aos órgãos competen-
tes sobre áreas ameaçadas de
degradação, propondo medidas
assertivas para sua conservação.

A atuação do Conselho vai
além das fronteiras municipais, tra-
zendo ao município estudos e ino-
vações ligadas à defesa ambiental e
que possam direcionar o município
as melhores práticas ambientais. A
deliberação sobre o uso do solo em

áreas de interesse ambiental e a
proposição de unidades munici-
pais de conservação refletem o
compromisso do Conselho com
um desenvolvimento sustentável.

A experiência acumulada ao
longo dos anos permite, ao órgão,
emitir pareceres fundamentados
sobre projetos de lei relacionados
à preservação dos recursos hídri-
cos, contribuindo para a implemen-
tação eficaz da Política Municipal
de Recursos Hídricos. A exemplo
da emissão de parecer contrário a
construção da duplicação da Av.
Alidor Pecolari, que contraria a
legislação vigente e poderia impac-
tar severamente a vegetação local.

Ao responder a consultas, as-
sessorar o Poder Público quando

solicitado e avocar temas de im-
portância para a Política Munici-
pal de Meio Ambiente, o Conse-
lho se consolida como uma insti-
tuição essencial para a sustenta-
bilidade de Piracicaba. Configu-
ra-se também como um dos pou-
cos conselhos com maior partici-
pação da sociedade, com sua
composição atual em 80% de re-
presentações de entidades preocu-
padas com o meio ambiente. Com-
posição essa que já lhe garantiu a
Premiação de Conselho do Meio
Ambiente mais atuante do Estado.

Neste contexto desafiador
das mudanças climáticas, o Con-
dema reafirma seu compromisso
em propor iniciativas que promo-
vam práticas sustentáveis, respei-
tando os princípios ESG. Sua his-
tória de 27 anos é marcada não
apenas pela defesa do meio ambi-
ente, mas pela construção de um
legado que visa colocar Piracicaba
na vanguarda das cidades com-
prometidas com a sustentabilida-
de e a responsabilidade ambiental.

———
Marcos Kamogawa, re-
presentante da Esalq/
USP e atual presidente
do Comdema, e Iraci
Honda, Liderança do Jar-
dim Santa Rosa I e vice-
presidente do Comdema
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COMPULSÓRIO
Imposto: essa palavra cau-

sa arrepio. Não era para ser as-
sim, pois se trata de um encar-
go natural e necessário. Porém,
no Brasil, temos o exagero. Sem-
pre foi assim. Depois de quaren-
ta anos, tivemos a tão esperada
reforma tributária. O engraça-
do é ser difícil encontrar alguém
(não suspeito) para garantir que
tudo foi feito com a certeza de
melhorias. Só o tempo dirá. E
imposto é uma marca do atual
governo federal. Procura com
lupa setores/produtos para se-
rem taxados visando gerar re-

ceita e fazer frente aos com-
promissos de uma adminis-
tração que gosta de gastar não
respeitando limites. Afinal,
criar ministérios para atender
interesses partidários e não
necessidades de uma nação, é
prepotência/despotismo.

PONTO FINAL
Semana do Natal. Corre-

ria para organizar confrater-
nizações entre famílias e ami-
gos. Com compras em geral, o
comércio fica bem mais agita-
do. Lojas em Piracicaba estão
atendendo até às 22 horas.

A pedra principal

1º Pedro 2:7

Essa pedra é de muito valor para vocês, os que
crêem. Mas, para os que não crêem, "A pedra que

os construtores rejeitaram veio a ser a mais
importante de todas" .

O retrocesso da inteligência
humana em tempos tecnológicos

Gregório José

Estamos imersos
em uma era mar-
 cada pela revo-

lução tecnológica e pela
ascensão da (IA) Inteli-
gência Artificial, mas,
paradoxalmente, é ne-
cessário pausar para
refletir sobre um fenô-
meno que se insinua discretamen-
te: o retrocesso da inteligência
humana. Enquanto celebramos os
avanços tecnológicos, é imperati-
vo considerar as implicações que
essas inovações têm sobre a nossa
própria capacidade intelectual.

Dia desses um grupo de jo-
vens entre 16 e 21 anos foi inda-
gado sobre a 3ª pessoa do sin-
gular. Pasmem! Não sabiam
qual o pronome. Outro grupo foi
perguntado o valor de uma ar-
roba. Também não sabiam o
quanto pesava em quilogramas.

A dependência crescente de
dispositivos eletrônicos é uma re-
alidade inegável. Os smartphones,
inicialmente concebidos para faci-
litar a comunicação, tornaram-se
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extensões de nossas
mentes. Os sites de bus-
cam vieram facilitar
nossa dependência e fo-
mos aceitando. Primei-
ro veio Cadê, depois veio
o Google e ganhou o
mercado e nossos cora-
ções. Ninguém, em dias
atuais, sabe o que é en-
contrar um endereço ou

dados de uma empresa em um
catálogo telefônico. A automa-
tização de tarefas simples pode
comprometer a agilidade men-
tal, prejudicando a capacidade
de raciocínio independente.

Nas redes sociais, palco para
a interconexão global, assistimos
à disseminação veloz de infor-
mações, vídeos que serão exibi-
dos nos telejornais e, muita men-
tira (fake news). No entanto,
questionamos se essa torrente de
dados contribui para um enri-
quecimento real do conhecimen-
to. A busca incessante por vali-
dação e a preferência por conteú-
dos superficiais podem resultar
em uma geração que acumula in-
formações breves. Esse fato carece

da profundidade necessária para
uma compreensão abrangente.

O sistema educacional, embo-
ra tenha como objetivo moldar
mentes brilhantes, enfrenta desa-
fios. A padronização do pensamen-
to, muitas vezes refletida em testes
que valorizam a memorização em
detrimento da compreensão críti-
ca, pode comprometer a habilidade
dos indivíduos de pensar de ma-
neira independente e inovadora. O
desafio é encontrar um equilíbrio
que permita o desenvolvimento
holístico do potencial humano.

O impacto psicológico da tec-
nologia não pode ser subestima-
do. A constante exposição a infor-
mações negativas e a pressão do
mundo digital contribuem para
níveis alarmantes de ansiedade e
estresse. Em um contexto em que
a saúde mental é um ativo pre-

cioso, é necessário avaliar como
essas pressões afetam nossa ca-
pacidade de concentração e to-
mada de decisões informadas.

A ascensão da inteligência
artificial traz consigo desafios éti-
cos substanciais. A automação de
processos e a delegação de deci-
sões a algoritmos podem ter im-
plicações profundas na nossa au-
tonomia e liberdade. Questões
relacionadas à privacidade, dis-
criminação algorítmica e contro-
le ético dessas tecnologias emer-
gentes demandam uma reflexão
séria e uma resposta coletiva.

É vital que, ao avançarmos em
direção a um futuro cada vez mais
tecnológico, não releguemos a in-
teligência humana a um segundo
plano. Precisamos, como socieda-
de, cultivar um equilíbrio consci-
ente entre o avanço tecnológico e
o fortalecimento contínuo da ca-
pacidade intelectual humana. So-
mente assim poderemos garantir
um progresso que seja verdadei-
ramente sustentável e inteligente.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Opolêmico ministro Flávio
 Dino - ex-juiz federal, go-
vernador, deputado fede-

ral, senador, ministro de Estado e
militante comunista - está apro-
vado para assumir a cadeira dei-
xada pela ministra Rosa Weber, no
Supremo Tribunal Federal. Na sua
peroração por votos junto aos se-
nadores, ele disse algumas coisas
interessantes: saber que ao STF não
compete fazer leis (missão do Con-
gresso); e prometeu despir-se do
viés político para atuar exclusiva-
mente como julgador. Foi o sufici-
ente para ter o voto de confiança
dos senadores que, agora, esperam
pela sua atuação conforme o dito.

Dino e Paulo Gonet (conduzi-
do à chefia da Procuradoria Geral
da República) tiveram, na verda-
de, um grande eleitor. O presiden-
te Lula que os indicou e bancou
não obstante os percalços com os
integrantes da camara alta. Exis-
tem muitos questionamentos
quanto ao formato da escolha dos
ministros do Supremo e das de-

mais cortes superiores (STJ, STM,
TST e TSE). Confronta-se a forma
de escolha e indicação dessas au-
toridades. Os óbices vão desde as
razões que levam o presidente da
Repúblicaa guindá-los, quem tem
direito a participar e até a vitalici-
edade dos seus postos. As teses
visam aperfeiçoar o processo.

Pensamos que - no caso do
STF, principalmente - o mais indi-
cado seria que as vagas sejam pre-
enchidas por juízes de diferentes
instâncias no exercício da carrei-
ra e à vaga cabível à OAB tembém
deva ser indicado advogado obri-
gatoriamente militante na profis-
são. E, ainda, que em vez de apre-
sentar um nome com seu candi-
dato, o chefe do governo remeta
ao Senado uma lista tríplice e cai-
ba aos senadores o direito de es-
colher um deles. Ainda mais que o
mandato deixe de ser vitalício,
passando à duração de dois ou
três anos, como forma de opor-
tunizar o aproveitamento do
maior número de indivÍduos ca-
tegorizados e oxigenar a ativida-
de do Poder Judiciário. Respei-

tadas as peculiaridades de cada
órgão, o mesmo deveria ser ins-
tituído para a chefia da PGR e
dos demais segmentos judiciais.

A escolha do magistrado ou
procurador-chefe dentro das
próprias carreiras ensejaria pelo
menos duas vantagens. Seria um
estímulo aos integrantes de cada
classe e, mais que isso, a garan-
tia de que só seriam indicados
membros categorizados e sem
qualquer problema funcional,
pois os problemáticos costumam

ser agastados e, automaticamen-
te, estariam fora do certame.

O País carece de reformas.
Uma delas é a constituição  dos
poderes que, segundo a Constitui-
ção, têm de ser independentes e
harmônicos entre si. Precisamos
encontrar mecanismos que esti-
mulem o povo a votar nos melho-
res candidatos a deputado, sena-
dor e governantes. E criar estru-
turas que impeçam a escolha dos
membros do Judiciário através
de critérios políticos. Só evolui-
remos como sociedade no dia em
que tivermos os melhores parla-
mentares, os governantes mais
conscientes e os julgadores mais
comprometidos com a causa da
Justiça. Isso pode parecer um
sonho, mas é a pura realidade e,
se vier a acontecer, todos nós,
brasileiros, viveremos melhor.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

Das quadras para a vida
Juliana Previtalli

Do fundo da qua-
 dra, o jogador
arremessa a

bola com o braço, num
movimento lateral e
abaixo dos ombros, e ela
chega, com força, do
outro lado. O adversá-
rio, atento, agarra-a
com as duas mãos e, sem desloca-
mento, passa-a para um compa-
nheiro e este, em até dois segun-
dos, para outro que, finalmente,
sem pular, joga-a por sobre a rede.
Em seguida, recomeçam os passes
até que uma equipe consiga fazer
a bola cair ao solo da quadra ad-
versária e marcar um ponto.

Um dos esportes mais popu-
lares no JOMI - Jogos da Melhor
Idade, nome que substituiu o anti-
go JORI, Jogos Regionais do Idoso
-, o voleibol adaptado constitui uma
das 14 modalidades da competição
que reúne mais de 2.500 atletas de
60 cidades do Estado de São Pau-
lo. Entre eles, encontra-se o Sr. Eve-
raldo Hene Rossini, de 80 anos, um
dos destaques do time piracicaba-
no. Alto e magro, tem a agilidade
de um competidor muitos anos
mais novo - a categoria em que
joga é a dos 70 anos ou mais.

Nascera no campo em Pira-
cicaba, na Fazenda Dedini, onde
o pai, sobrinho do proprietário,
trabalhava como administrador.
Cursou o primário numa escola
rural, assim como seus nove ir-
mãos. Aos 10 anos, frequentava
o armazém que o tio e os irmãos
mais velhos, Hélio e Edmundo,
dirigiam e, com eles, escondidos
do pai, aprendera a fumar.

Aos 16, começou a trabalhar
nos escritórios de vendas e de or-
çamentos da Dedini e lá perma-
neceu empregado por 25 anos.
Cursou, na UNIMEP - Universi-
dade Metodista de Piracicaba -
administração de empresas e
formou-se em 1974. Nos anos de
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faculdade, sobretudo
em vésperas de pro-
vas, chegara a consu-
mir 60 cigarros por dia.

Fumou por 29
anos e, quando, em
1982, se aproximava o
nascimento de seu
único filho, Renato,
resolvera abandonar
os cigarros. Não que-

ria dar mau exemplo ao menino.
A conta pelo consumo abusi-

vo da nicotina e das mais de 4.700
substâncias presentes no cigarro,
muitas delas tóxicas, como o mo-
nóxido de carbono, solventes,
como o benzeno, metais pesados,
como o chumbo, o cádmio e o ní-
quel, chegaria mesmo 24 anos após
abandonar o vício. Tais substânci-
as, quando inaladas, entram na
corrente sanguínea onde são trans-
portadas por todo o corpo. Final-
mente, quando o sangue chega aos
rins para ser filtrado, as toxinas do
tabaco diluem-se na urina guarda-
da na bexiga - um reservatório - e
passam horas em contato com
essa superfície, podendo causar
danos celulares e, consequente-
mente, o surgimento de tumores.

Apareceu no meu consultório
em 2006, aos 63 anos, para uma
avaliação pré-operatória. Aguar-
dava a ressecção de um câncer na
bexiga por via transuretral. O uro-
logista, Dr. Ayrton Corrêa Filho,
avisou que, além da cirurgia, re-
ceberia imunoterapia com injeções
da vacina BCG - Bacilo de Calmet-
te Guerin, que vinha do Butantã
em São Paulo - intravesical, a cada
dois dias - a mesma BCG usada
para vacinar bebês contra a tuber-
culose. Essa opção terapêutica
mostrou-se eficaz para reduzir o
risco de recidiva nos pacientes com
câncer de bexiga pouco invasivo e
como complemento à cirurgia de
ressecção do tumor. Os sinais mais
comuns desse tipo de câncer são o
aparecimento de sangue na urina,
a dor e a ardência recorrentes ao

urinar, além do aumento da fre-
quência ou da urgência em urinar.

Ao longo desses anos, desde
2006, compareceu, anualmente, às
minhas consultas. Sempre saudá-
vel, contava-me sobre as competi-
ções de que participava, sobre a
integração gostosa com os demais
atletas do time e sobre as viagens
que fazia, junto à delegação pira-
cicabana, aos campeonatos regi-
onais. Everaldo tomava remédi-
os apenas para controlar a pres-
são arterial e o colesterol e man-
tinha-se sempre atento às consul-
tas de rotina com o urologista.

Numa manhã de domingo de
2021, não saíra para se exercitar.
Acordara cedo e, ao urinar, nota-
ra a presença de sangue na urina.
Na mesma semana, seu médico
pediu alguns exames e, no ultras-
som, detectou um novo tumor com
o tamanho de um grão de arroz. O
câncer voltara. Desta vez, fez o tra-
tamento, semelhante àquele de há
17 anos, no CECAN - Centro de Cân-
cer da Santa Casa de Piracicaba -,
com resultados surpreendentes.

O câncer de bexiga guarda
íntima relação com o tabagismo.
Um estudo realizado pelo Institu-

to do Câncer do Estado de São
Paulo - ICESP -, em 2021, revelou
que fumar aumenta em três vezes
as chances de desenvolver câncer
de bexiga. Observou-se que 65%
dos homens com esse tumor fu-
mavam, enquanto, entre as mu-
lheres, 25% delas consumiam ci-
garros. Também, quanto maior a
carga tabágica - número de cigar-
ros fumados por dia -, maior o
risco de progressão do câncer
para estágios avançados. Quan-
do uma pessoa para de fumar,
com o passar dos anos, diminu-
em as chances de desenvolver o
câncer de bexiga - após dez anos,
o risco cai pela metade -, mas
nunca chega a se igualar ao de
uma pessoa que nunca fumou.

Everaldo arrependera-se de,
um dia, ter começado a fumar pois,
mesmo tendo vencido o vício ha-
via muitos anos, ele ainda o perse-
gue, como um fantasma, até hoje.
Mantém a rotina de treinamentos
no voleibol adaptado junto às con-
sultas e aos tratamentos médicos.
Animado, aguarda, em setem-
bro, a final estadual do JOMI na
cidade de São José do Rio Preto.
Jogará como titular do time.

———
Juliana Barbosa Previ-
talli, médica cardiolo-
gista, idealizadora do
projeto antitabagismo
Paradas pro Sucesso

CHEGANDO A HORA
À medida que a noite de 31

de dezembro se aproxima, o
mundo se prepara para uma
celebração global, repleta de
metas e desejos para um ano
repleto de conquistas e mudan-
ças. No entanto, para os sortu-
dos que arriscarem uma apos-
ta na Mega Sena da Virada, que
terá o maior prêmio da histó-
ria de R$ 550 Milhões, o ano de
2024 poderá começar com uma
reviravolta extraordinária.

PESQUISA
Com o intuito de explorar a

relação dos consumidores com a
loteria,foi feito uma pesquisa
quantitativa por meio de questi-
onário online com 500 partici-
pantes. Os resultados revelam
que oito em cada dez entrevista-
dos têm a intenção de tentar a
sorte e começar o ano como mili-
onários. Entre os participantes,
59% confirmaram suas inten-
ções de realizar apostas, enquan-
to outros 24% expressaram que
consideram a possibilidade. No
que diz respeito aos formatos de
jogo, 44% optarão por jogos in-
dividuais, 14% participarão de
bolões e 38% planejam combinar
ambas as estratégias. O estudo
também observou que a loteria
faz parte do cotidiano dos en-
trevistados. Cerca de 90% pos-
suem alguma experiência prévia
de aposta na Mega Sena, sendo
que 22% fazem apostas sema-
nalmente, enquanto 17% esco-
lhem participar anualmente.

ESTRATÉGIAS
Datas importantes também

desempenham um papel signifi-
cativo, com 36% dos entrevista-
dos escolhendo números associ-
ados a momentos especiais em
suas vidas. Outras estratégias
incluem a adoção de números da
sorte (26%), interpretação de so-
nhos relacionados a números
(14%), consideração de tendên-
cias ou previsões (14%), e a
atenção especial a números en-
contrados no ambiente (14%).

APLICAÇÃO
Para 28% dos participan-

tes, a Mega Sena é uma opor-
tunidade para realizar seus so-
nhos, transformando-se em
uma plataforma para concre-
tizar aspirações pessoais. Con-
forme a pesquisa, 40% dos en-
trevistados tem intenção de in-
vestir o prêmio na estabilida-
de financeira a longo prazo.
Por outro lado, 13% dos parti-
cipantes revelaram uma abor-
dagem mais imediata, direcio-
nando o prêmio para quitar
dívidas, adquirir bens de alto
valor ou realizar sonhos pes-
soais, como viagens. Entre as
marcas que devem ser consu-
midas após a obtenção do prê-
mio, as mais citadas foram do
setor automotivo - BMW, Fer-
rari e Mercedes - e de roupas e
acessórios como Chanel, Pra-
da, Dior e Gucci, que demons-
tram a inclinação por mudan-
ças no perfil de consumo, ade-
rindo às marcas de luxo.
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Mais de 80% das escolas já foram reformadas
Manutenção beneficiará todas as 124 unidades e é realizada pela Prefeitura, por meio da SME e da Semozel

No campo econô-
mico são inúmeras as
medidas que expressam
uma tributação pro-
gressiva que envolve o
conceito de "quem ga-
nha mais, paga mais"
com a simplificação do
sistema e mais transpa-
rência envolvendo um
conceito que passa por

uma onda de concentração de ri-
quezas sem precedentes na histó-
ria. Um Programa de Aceleração
do Crescimento que visa consoli-
dar cada vez mais preços mais
baixos da gasolina e demais com-
bustíveis, demonstra uma empre-
sa voltando a se orientar em fa-
vor dos interesses maiores do
Brasil e não de seus acionistas.

A volta das bolsas de apoio a
estudantes do ensino médio e su-
perior, e a renegociação das dívi-
das do FIES objetivam recuperar
um Brasil para todos. E vejam
bem: tudo isso tem sido feito em
meio às ações terroristas de 8 de
janeiro e dos incidentes de dezem-
bro em Brasília, ações estas já do
conhecimento da população brasi-
leira. Adicione-se a isso a uma ten-
tativa de golpe de Estado, que está
sendo apurado e possivelmente se-
rão punidos os responsáveis dentro
dos marcos da democracia, que tem
sido fortalecida, e que depende de
nossa constante alerta para que todo
esse ganho permaneça o suficiente
para a concretização de uma socie-
dade democrática à altura de ou-
tros países que já a consolidaram.

Não devemos esquecer a espe-
cial atenção que tem sido dada à
questão ambiental outrora injuri-
ada pelo acesso à destruição, atra-
vés da derrubada de árvores, mi-
neração avassaladora e destruição
criminosa dos biomas e ambiente
florestal de interesse mundial.

O governo é outro e as pers-
pectivas do futuro são esperanço-
sas se olharmos para o passado
recente sombrio. A democracia tem
se mostrado sólida, apesar dos
seus inimigos estarem à espreita.

———
Jose F. Höfling, bió-
logo/Unicamp

Jose F. Höfling

Àpartir de 2023,
encerra-se o pro
 grama de subsí-

dios às escolas cívico-
militares, permitindo
que o montante desti-
nado à essas unidades
sejam direcionadas às
escolas municipais, es-
taduais e federais. Em relação às
relações internacionais, o Brasil
já foi colocado de volta no primei-
ro escalão da geopolítica global.

A  economia tem sido alvo de
melhoras permitindo um aumento
real aos trabalhadores. Embora os
esforços  nacionais estejam apenas
começando, os desafios tem sido
enormes e ninguém ignora as limi-
tações, contradições e problemas
no interior desse novo governo
na sua relação com o legislativo
e com a sociedade em geral, ha-
verá necessidade de se construir
uma ampla base no Congresso o
que necessitará de muito diálo-
go e seriedade. Tem se prioriza-
do o povo que mais precisa das
políticas públicas do Estado.

A criação do Ministério dos
Povos originários e retorno dos
ministérios da Cultura, Desenvol-
vimento Agrário, Direitos huma-
nos, Mulheres, igualdade Racio-
nal, Trabalho, Esporte, entre ou-
tras pastas, mais do que mero
simbolismo, toda essa reestrutu-
ração expressa a afirmação de
um projeto político que alcançou
os melhores resultados de cresci-
mento econômico, desenvolvimen-
to social e distribuição de renda e
de oportunidades em toda a nos-
sa história,  no passado recente...

A recriação desses ministé-
rios permitiu retomar progra-
mas que transformaram o Bra-
sil numa sociedade menos desi-
gual e injusta através da reto-
mada do Bolsa Família, o Mais
Médicos, o Minha Casa, Minha
vida, o Farmácia Popular, asso-
ciado à uma política de ganho
real do salário mínimo e outros.

A cultura, como um potencial
enorme de geração de empregos e
grande potencial exportador, tem
tido um grande apoio do governo
atual, sobretudo com as leis Paulo
Gustavo e Aldir Blanc... O bem es-
tar do povo, expresso em gestos,
palavras e ações práticas na tragé-
dia do povo Yanomani, nas vítimas
das chuvas do litoral paulista do
interior do Nordeste, bem como
com ciclones na região Sul, de-
monstra um Estado que se envolve
diretamente com a vida da popula-
ção que passa por dificuldades.
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Este é o meu País: o País
que queremos e desejamos

Luiz Carlos Motta

Nesta época do
ano, milhares
de trabalhado-

res e trabalhadoras fo-
ram ou estão sendo
contratados para pre-
encher vagas em traba-
lhos temporários. Este
ano, a oferta de vagas
de empregos temporários na prin-
cipal data comemorativa do vare-
jo, o Natal, terá a maior alta em
dez anos, segundo previsão da
Confederação Nacional do Comér-
cio de Bens, Serviços e Turismo
(CNC). A entidade espera que a
oferta tenha alta de 5,6% nas ven-
das, em comparação com o ano
passado, totalizando 108,5 mil
novos trabalhadores temporários,
a maior oferta desde o mesmo
período de 2013, quando foram
abertas 115,5 mil vagas. No Es-
tado de São Paulo, estão previs-
tas 28,41 mil vagas temporárias.

SETORES - A CNC divulgou
esses números com base em aspec-
tos sazonais das admissões e des-
ligamentos no comércio varejista,
registrados mensalmente pelo Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), do Minis-
tério do Trabalho e Emprego.

O maior número de contrata-
ções deve ocorrer nos hipermerca-
dos e supermercados com 45,47
mil vagas, seguido por vestuário e
calçado, com 25,17 mil; utilidades

domésticas e eletroeletrô-
nicos, com 15,98 mil; li-
vrarias e papelarias, com
9,31 mil; e móveis e ele-
trodomésticos, com 5,7
mil vagas temporárias.

O setor de vestuá-
rio ocupa lugar de des-
taque no crescimento
do faturamento do va-
rejo para o período, en-

tre novembro e dezembro. Nas pre-
visões da CNC, o ramo de vestuá-
rio, calçados e acessórios deverá
registrar alta de 12,1% nas vendas
natalinas, já descontada a infla-
ção. É uma boa oportunidade
para a abertura de mercado,
também para a Pessoa com Defi-
ciência (PcD). Defendemos a
contratação desses trabalhado-
res pela valorização das suas
competências e profissionalismo.
A inclusão não pode depender so-
mente da obrigatoriedade da lei!

FEDERAÇÃO - Tenho de-
senvolvido um intenso trabalho em
duas frentes, em benefício da pes-
soa com deficiência. Na Federação
dos Trabalhadores  no Comércio
do Estado de São Paulo (Fecomer-
ciários), nossa equipe segue deter-
minada na quebra de paradigmas
culturais referentes à absorção
desse importante contingente no
mercado de trabalho. Exemplo
desta determinação é o estudo de
calendários que, no decorrer de
2024, vão reforçar a presença da
entidade, e dos seus 72 Sindicatos
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Profissionais que merecem uma oportunidade!

Filiados, em ações que defendem
a adoção do trabalho decente,
fundamentado no princípio da
igualdade de oportunidades e de
condições a esse contingente. Es-
tão sendo programadas ações
pelo Departamento de Educação
e Responsabilidade Social que,
assim como a tradicional dinâ-
mica, chamada Café Sensorial,
tem como objetivo sensibilizar
todos aqueles que direta ou in-
diretamente podem contribuir
para a inserção de pessoas com
deficiência na vida profissional.

BRASÍLIA - No âmbito do
Congresso Nacional, também te-
nho atuado em uma frente bem
ampla para possibilitar qualidade
de vida para esses trabalhadores
em particular e, por extensão, para
a população em geral. Vou me con-
centrar em dois Projetos de Lei
(PL) que estão sendo analisados
por diversas comissões na Câma-
ra dos Deputados. O PL 5188/2020,
que obriga as montadoras a pro-
duzir modelos de carros adaptados
para pessoas com deficiência, foi
aprovado na Comissão de Defesa
dos Direitos das Pessoas com De-
ficiência; agora está pronto para

pauta na Comissão de Desenvol-
vimento Econômico. O relator de-
signado, o deputado Augusto Cou-
tinho, já apresentou o relatório pela
aprovação do projeto. Após a apre-
ciação na CDE, segue para a Co-
missão de Indústria, Comércio e
Serviços e também para a CCJ

Já o PL 3315/23, que propõe
a verticalização das prateleiras
em supermercados e atacadistas,
beneficia trabalhadores e clien-
tes e já foi aprovado na Comis-
são de Defesa dos Direitos das
Pessoas com Deficiência. Teve o
parecer favorável da relatora,
deputada Dayany Bittencourt
(União/CE). Agora na Comissão
de Defesa do Consumidor (CDC),
aguarda parecer do relator desig-
nado, deputado Lincoln Portela.
Sujeita à apreciação conclusiva
pelas Comissões,  a proposta de-
pois segue para a Comissão de
Constituição e Justiça (CCJ).

Convido você caro leitor (a)
a acompanhar a evolução desses
importantes Projetos de Lei, en-
viando suas mensagens para os
parlamentares que integram as
várias comissões acima citadas.
Assim, você nos ajuda e ajuda
pessoas com deficiência a se in-
serir no mercado de trabalho e
ter melhor qualidade de vida!!!

———
Luiz Carlos Motta, de-
putado federal (PL/
SP), presidente da Fe-
comerciários e da CNTC

Antonio O. Storel

Revirando meus
arquivos no com-
 putador, acabei

encontrando um artigo
publicado na Tribuna
Piracicabana de 14 de
outubro de 2011, inti-
tulado: "Após 45 anos,
a Guarda Mirim tem
a sua sede!". Com muita alegria,
reli o artigo inteiro e cheguei à
conclusão de sua importância
atual, mesmo com dados de 12
anos atrás! É preciso que as gera-
ções atuais conheçam a historia
dessa Instituição! Eis a íntegra:

"Após 45 anos, a Guarda Mi-
rim tem sua sede". Se existe uma
entidade que as autoridades e a
sociedade piracicabana têm o de-
ver de reverenciar e agradecer pe-
los trabalhos realizados é a nossa
querida Guarda Mirim. Fundada
em 21 de abril de 1.966 pelo então
prefeito Luciano Guidotti, através
de Projeto de Lei do Vereador Ru-
bens Leite do Canto Braga, trans-
formou-se em seguro instrumen-
to de formação e promoção para
os mais de seis mil adolescentes que
já passaram por ela nesses 45 anos
de atividades e puderam galgar
postos de destaque no âmbito da
sociedade local e deoutras plagas.

Com a visão de se tornar refe-
rência em aprendizagem profissi-
onal, a entidade preserva, como
pilares de sustentação, valores
fundamentais para a formação
humana, como disciplina, trans-
parência, ética, respeito, trabalho
em equipe. Iluminados pelo lema

"A disciplina é a base
fundamental de todas
as coisas. É a nossa
base", criado pelo Co-
mandante Frederico Ci-
apina Neto, diretoria,
equipe e os próprios
adolescentes constitu-
em uma grande família
destinada a acolher e
mostrar caminhos se-

guros para se consolidar o pleno
desenvolvimento de meninos e me-
ninas que ali se preparam para a
vida na difícil sociedade atual.

Atendendo, hoje, um contin-
gente de 506 adolescentes, me-
ninos e meninas, de 12 a 18 anos,
sendo que 73 deles fazem parte
das atividades sócio educativas
da conceituada e requisitada
Banda, a Guarda Mirim, até há
poucos dias, desenvolvia ativida-
des em diversos prédios espalha-
dos pela cidade, como a Sede
Administrativa à Rua do Rosá-
rio, número 1.240 (alugado),
Restaurante, à Rua Dom Pedro
II, numero 675 (alugado), o Cen-
tro de Treinamento (CT), à Rua
Alferes José Caetano, número
1.321 (alugado) e o Centro de Edu-
cação Profissional (CEP), à Ave-
nida Santa Lídia, 548 (Areão).

As atividades desenvolvidas
contam com uma equipe compos-
ta de 75 colaboradores, entre fun-
cionários contratados, prestado-
res de serviços e voluntários. O
corpo docente é composto por edu-
cadores (professores, maestros),
com formação em áreas específi-
cas. O corpo técnico desenvolve
atividades interdisciplinares entre
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A relevância da Guarda Mirim, hoje o Instituto Formar

os departamentos de Serviço Soci-
al, Psicologia, Disciplina, Coorde-
nação Pedagógica e Administra-
ção. Mas o atendimento se esten-
de também à área dos consultóri-
os médico e odontológico, além do
Centro Cívico que é operacionali-
zado pelos próprios adolescentes.

Há muitos anos, passando
por várias diretorias, o projeto da
construção de uma sede própria
vinha sendo colocado como uma
das metas principais, surgindo ini-
ciativas de terrenos  oferecidos pela
Prefeitura, como foi o caso daque-
le localizado à Avenida 31 de Mar-
ço, próximo à Avenida Indepen-
dência, que depois acabou não
dando certo. Finalmente, a indi-
cação do terreno localizado atrás
do Terminal de ônibus do Piraci-
camirim, concretizou a possibilida-
de da tão sonhada Sede própria.

Reconhecendo a relevância
do trabalho prestado pela Guar-
da Mirim para os adolescentes pi-
racicabanos, a própria Prefeitura
deliberou investir na construção
e, aproveitando a celebração do
"Dia do Guarda Mirim", nesta
quarta feira, 12, inaugurou o
novo prédio. Fato auspicioso que

precisa ser comemorado, pois re-
presenta um considerável avan-
ço em busca da ampliação dos
objetivos da entidade, eliminan-
do-se a dispendiosa locação e ina-
dequação de alguns prédios.

Analisando, ainda que super-
ficialmente, o que está acontecen-
do com uma grande parcela dos
adolescentes de nossa cidade, per-
cebe-se que o trabalho desenvolvi-
do pela Guarda Mirim, com sua
metodologia própria, com sua es-
tratégia de parceria com empre-
sas, com sua comprovada eficácia
na formação da pessoa e no enca-
minhamento para o mercado de
trabalho, precisaria ter a sua capa-
cidade de atendimento ampliada,
talvez até quadruplicada para ofe-
recer alternativas aos tortuosos
caminhos do vício e da criminali-
dade que estão abertos aos jovens.

Seria utopia pensar que pode-
riam existir sub-sedes da Guarda
Mirim  atuando em alguns bair-
ros periféricos da cidade conside-
rados prioritários? O desafio para
salvar os nossos adolescentes que
vivem em situação de vulnerabili-
dade é grande e exige ousadia de
autoridades e sociedade civil. Mas
tenham certeza que valerá a pena
vencê-lo. Os resultados alcançados
pela nossa gloriosa Guarda Mirim
nestes 45 anos, estão aí, testemu-
nhados e espalhados por toda a
nossa sociedade, pelos cidadãos e
cidadãs de bem que ela formou."

———
Antonio Oswaldo Sto-
rel, ex-presidente da
Câmara Municipal e
assessor parlamentar

As obras de manutenção nas
escolas da Rede Municipal de
Educação de Piracicaba já con-
templaram 103 das 124 unidades
em 2023, o que representa um
percentual de 83% do total de es-
colas do município beneficiadas
pelas melhorias. No decorrer do
ano, foram concluídas 72 esco-
las, outras 28 estão em fase inici-
al e três estão em estágio final de
reforma. A gestão do programa
de manutenção nas escolas é rea-
lizada pela Prefeitura, por inter-
médio da Secretaria Municipal de
Educação (SME) e da Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria
(Semozel). O investimento até
agora é de R$ 44,2 milhões.

As intervenções nas unida-
des escolares são adaptadas às
necessidades de cada uma. Os
serviços abrangem desde demo-
lições, remoção de entulho, tra-

balhos em fundação e infraes-
trutura, impermeabilização de
ambientes e solo, aprimoramen-
tos em alvenaria, troca, substi-
tuição e revitalização de elemen-
tos de madeira, bem como me-
lhorias em esquadrias metálicas,
cobertura, vidros, revestimentos,
pisos, pintura completa interna
e externa, além de aprimoramen-
tos hidráulicos e elétricos, e nos
sistemas de rede e telefonia.

Simultaneamente às obras
em andamento, as escolas já en-
tregues passam por uma revisão
final para identificar a necessi-
dade de possíveis ajustes.

O secretário municipal de
Educação, Bruno Roza, destaca
a importância da manutenção
periódica nas escolas para pre-
servar condições adequadas aos
estudantes. “Quando iniciamos
as reformas, identificamos esco-

las que estavam há mais de 30
anos sem receber qualquer tipo
de manutenção, o que resultou
em problemas estruturais sérios
que se acumularam ao longo do
tempo. A falta de manutenção
impacta diretamente na vida dos
alunos e professores, e estamos
trabalhando para que essa situ-
ação não se repita.” Roza ressal-
ta que em 2024 as obras continu-
arão em ritmo acelerado, inclusi-
ve durante o período de férias,
aproveitando o recesso escolar.

No mês de dezembro, duas
escolas foram entregues: José
Antônio de Oliveira, no Jardim
Bartira/Tupi, e Professor André
Franco Montoro, no bairro San-
to Antônio. As escolas Lygia
Amaral Gobbin, Antonio Boldrin
e José Antonio de Souza estão
na fase final da reforma e de-
vem ser entregues em breve.

Divulgação

A manutenção nas escolas é realizada pela Prefeitura, por meio da SME e da Semozel

ASSINE
E

ANUNCIE:
2105-8555
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Inaugurada a 52ª edição no
Armazém 14 do Engenho
Cerimônia de abertura contou com a presença do prefeito Luciano Almeida;
exposição fica aberta à visitação gratuita até o dia 4 de fevereiro de 2024

EEEEEMPREENDAMPREENDAMPREENDAMPREENDAMPREENDA

Pira de Natal acontecerá
na praça José Bonifácio

Divulgação/CCS

Os churros são uma das atrações do Empreenda Pira,
de quarta a sábado, na Praça José Bonifácio

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), realiza, a partir de quarta
(20), a 13ª edição do Empreenda
Pira, na praça José Bonifácio, que
se estenderá até sábado (23), com
várias opções gastronômicas e sho-
ws. A expectativa dos organizado-
res é receber um público de até 4.000
pessoas durante os quatro dias do
evento que é gratuito. Durante os
dias haverá diversos shows, além
dos food trucks que oferecerão aca-
rajé, lanche artesanal, lanche de
pernil, hot-dog, yakisoba, caldo de
cana e pastel, torresmo e costeli-
nha barbecue, churros e crepes,
batata recheada, drinks e sucos,
espetinhos e chope, além do espaço
kids para diversão das crianças.

SHOWS — O Empreenda
Pira é um programa da Semdettur
de fomento aos empreendedores
que conta com mais de 150 cadas-
trados e realiza um importante tra-
balho no auxílio a pessoas que de-
sejam obter o seu sustento por meio
das atividades de comércio ambu-
lante ou trailers de alimentação.

CONFIRA OS SHOWS
DO EMPREENDA PIRA NA
PRAÇA JOSÉ BONIFÁCIO:
dia 20/12, quarta-feira, das
19h30 às 22h: Tom Santana; 21/
12, quinta-feira, das 19h30 às
22h: Trio da Terra; 22/12, sexta-
feira, das 15h às 17h30, Diego
Costa, e das 19h30 às 22h, Rock
Trip; 23/12, sábado, das 15h às
17h30, Jean Carlos e Alex, e das
19h30 às 22h, Patrícia Ribeiro.

Com 77 obras, produzidas por
29 artistas diferentes, oriundos de
11 estados, o 52º SAC (Salão de
Arte Contemporânea) foi inaugu-
rado na noite da última sexta (15),
no Armazém 14 do Engenho Cen-
tral, onde permanece aberto para
visitação gratuita até o dia 4/02/
2024. O evento contou com a par-
ticipação do prefeito de Piracica-
ba, Luciano Almeida, e do secre-
tário da Ação Cultural (Semac),
Carlos Beltrame, além de artistas
premiados, autoridades, artistas
locais e a população em geral.

Na cerimônia de abertura, o
prefeito Luciano Almeida lem-
brou que o SAC é um entre tantos
espaços para artistas de todo o
Brasil mostrarem seu trabalho. “O
salão é um berço das artes que fo-
menta a produção cultural de tan-
tas pessoas. Inauguramos mais
uma edição com sucesso e espera-
mos que mais artistas se interes-
sem em participar no ano que vem”.

O secretário Carlos Beltra-
me lembrou que esta é uma edi-
ção de retomada do SAC – ficou
sem edições durante a pande-
mia. “O SAC volta com força to-
tal e os números comprovam:
recebemos 428 trabalhos em
busca de um espaço neste salão
tão prestigiado em todo o país”.

Renata Gava, diretora da

Pinacoteca Municipal, destacou
que o 52º SAC recebeu obras de
muita qualidade e que foi difícil
o processo de selecionar os ven-
cedores. “Contamos ainda com
um crivo bem rigoroso da co-
missão, formada por Luciana
Ribeiro, Claudinei Roberto da
Silva e Sylvia Furegatti, que foi
bem técnica tanto na primeira
como na segunda fase de sele-
ção, além da premiação”.

A inauguração do 52º SAC
também recebeu Selma Nardin,
esposa do falecido artista Erme-
lindo Nardin, idealizador do sa-
lão, que morreu aos 83 anos no
último dia 7/07. Ele ganhou uma
mostra paralela, também no Ar-
mazém 14, com sete obras de sua
autoria, que fazem parte do acer-
vo da Pinacoteca Municipal.

A cerimônia de inauguração
do 52º SAC ainda contou com al-
guns dos artistas que foram seleci-
onados nesta edição. São eles: Dulce
Martins, Julian Campos, Wesler
Machado Alma, Liliana Alves, Pau-
lo Ruiz e Felipe Campos Peres.

Rodrigo Lucas da Silva levou
a família para conhecer um pouco
sobre arte contemporânea na noite
de abertura do 52º SAC. “É a pri-
meira vez que venho, é diferente.
Trouxemos as crianças, Laura, 10
anos, e Davi, de 5 anos, para ter

mais contato com cultura e para
que desenvolvam a criatividade”.

O artista Renato Palmute
veio de São Paulo para prestigiar
o SAC. “A exposição surpreende
pela variedade. Está no nível de
grandes salões de arte contem-
porânea que acompanho”.

Isabela Java, também de
São Paulo, é uma das artistas
selecionadas do 52º SAC e este-
ve presente na inauguração. “É
gratificante estar ao lado de ar-
tistas que já conheço e ainda
mais poder vê-los pessoalmente.

O SAC é um salão importantíssimo
e esta edição está maravilhosa”.

Dulce Martins, vencedora
do Prêmio Aquisitivo Prefeitu-
ra de Piracicaba, com a série
Álbum de Família I e II, veio de
Santos para acompanhar a
abertura do 52º SAC. “Fiquei
surpresa e feliz que o meu esti-
lo de arte, o Naïf, foi contem-
plado, um estilo que pouco en-
tra em salão de arte contempo-
rânea. Mas estamos entrando
nestes espaços, como agora no
SAC, um salão importante”.

52º SAC está montada no Armazém 14 do Engenho Central

Fotos: Divulgação/CCS

Artistas selecionados vieram de São Paulo na abertura do 52º SAC

Dulce Martins, vencedora do Prêmio Aquisitivo
Prefeitura de Piracicaba, ao lado de suas obras

Luciano Almeida participou da cerimônia de abertura do 52º SAC

Ermelindo Nardin tem uma motra paralela dentro do 52º SAC SAC, na 52ª edicão, tem esculturas, quadros e instalações

Rodrigo Lucas da Silva levou a família para conhecer
um pouco sobre arte contemporânea

CCCCCALENDÁRIOALENDÁRIOALENDÁRIOALENDÁRIOALENDÁRIO

Dia do Operador e Jogador de Airsoft passa em 2ª discussão
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou, em segunda
discussão, na 73ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (14), o
projeto de lei nº 194/2023, de
autoria do vereador Fabrício Po-
lezi (sem partido), que institui o
Dia do Operador e Jogador de Air-
soft. O texto segue agora para ser
sancionado pelo Poder Executivo.

O autor justifica, no projeto,

que a data visa a colaborar com a
divulgação da prática do airsoft no
município. Ressalta ainda que pra-
ticar o airsoft contribui para o de-
senvolvimento das capacidades fí-
sicas do  indivíduo, desenvolvi-
mento cognitivo e sócio-afetivo,
pois ingressa-se em uma comuni-
dade de jogadores e operadores em
todo o Brasil dispostos a colabo-
rar com o crescimento do esporte.

De acordo com o vereador,
o airsoft é um esporte de comba-
te que se utiliza de armas de bai-
xa pressão que disparam esferas
plásticas de 6mm. Ele alega que,
com o uso de equipamentos de
proteção adequados, não há ris-
co à saúde e integridade dos pra-
ticantes. Ele descreveu que as
disputas simulam situações de
combate entre dois ou mais exér-

citos e podem ter objetivos va-
riados, como a invasão e con-
trole de um local, busca por um
objeto, libertação de um refém
ou desarme de um artefato.
Entende-se como jogador de air-
soft aquele praticante esporádi-
co, que não pertence a uma equi-
pe; já o operador de airsoft é o
jogador frequente, que é mem-
bro de uma equipe organizada.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Regulamentação de clubes de tiro
é aprovada em segunda discussão

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, em segunda dis-
cussão, na 73ª Reunião Ordinária,
nesta quinta-feira (14), o projeto de
lei nº 214/2023, de autoria do ve-
reador Fabrício Polezi (sem parti-
do), que regulamenta o funciona-
mento dos estabelecimentos desti-
nados à prática de tiro desportivo
na cidade, com placar de 16 votos
favoráveis e dois contrários. A
matéria segue agora para ser san-
cionada pelo Poder Executivo.

O projeto estabelece que os lo-
cais destinados à prática de tiro
desportivo poderão ser instalados
sem distanciamento mínimo de
quaisquer outros estabelecimentos,
sem restrição de dia e horário.

O autor argumenta, na justi-
ficativa do projeto, que o tiro des-
portivo é uma atividade que tem
atraído um número crescente de
praticantes na cidade e que a prá-
tica contribui para a melhoria da
habilidade física e técnica dos par-
ticipantes, além de promover o
senso de responsabilidade, disci-
plina e respeito pelas normas de
segurança do esporte do tiro.

“Recentemente o Decreto Fe-
deral n. 11.615/23, art. 38, I, criou
restrição de distanciamento, sob a
justificativa de requisito de segu-
rança pública, das entidades de tiro
desportivo em relação a outros es-
tabelecimentos de ensino. Em rela-
ção ao horário, o mesmo artigo do

citado Decreto, no inciso III, fixou
horário de funcionamento entre as
seis horas e as vinte e duas horas”,
traz a justificativa. “Fundamental
destacar que os clubes de tiro são
espaços completamente fechados,
sem acesso visual interno a partir
do exterior e dotados de equipamen-
tos de segurança, pois aprovados
pelo Exército Brasileiro. Além disso,
o acesso e seus frequentadores são
identificados e habilitados para
prática ou interesse no esporte”.

Ele alega que a restrição terri-
torial e de horário imposta pela
União interfere na competência
municipal prevista no art. 30, I e
VIII da Constituição, que atribui ao
ente local a promoção do adequado
ordenamento territorial. Diz ainda
que a proibição dificulta o acesso a
uma atividade lícita e que a regula-
mentação visa a estimular o esporte
e o turismo esportivo na cidade.

O autor ainda ressalta, no
texto, a relevância histórica do
tiro desportivo para o Brasil, com
a conquista do primeiro ouro
brasileiro nos Jogos Olímpicos de
Antuérpia, em 1920, nessa mo-
dalidade esportiva. “Evidencia-
mos a tradição e o potencial dos
atletas brasileiros nessa ativida-
de desportiva. Assim, ao fomentar
a prática do tiro desportivo em nos-
sa cidade, honramos nossa his-
tória esportiva e inspiramos futu-
ras gerações de atletas”, coloca.
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Piracicaba eleita a cidade mais
segura do Estado de São Paulo
Dados do Instituto Sou da Paz, para cidades com população entre 200 e 500 mil habitantes, foi apresentado ontem durante reunião do Comuse

Pelo segundo ano consecuti-
vo, Piracicaba foi eleita a cidade
mais segura do Estado de São Pau-
lo, de acordo com estudo realizado
pelo Instituto Sou da Paz. O muni-
cípio registrou menor Índice de
Exposição aos Crimes Violentos
(IECV) em cidades com população
entre 200 e 500 mil habitantes. Os
dados, que são de 2022, foram apre-
sentados pelo comando do 10º Baep
(Batalhão de Ações Especiais de Po-
lícia) em reunião do Comuse (Con-
selho Municipal de Segurança), quin-
ta (14), na Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba).

Em 2021, Piracicaba liderou o
indicador com o índice de 3,56 e
em 2022 registrou o índice de 3,44.
Neste grupo nos últimos dois anos,
na lista das cinco cidades mais se-
guras, depois de Piracicaba, em
2021, estão as cidades de America-
na (3,57), Indaiatuba (3,69), Presi-
dente Prudente (5,30) e Franca
(5,56); já em 2022 estão: Ameri-
cana (4,05), Franca (5,04), Indai-
atuba (5,29) e Limeira (5,67).

Para o prefeito Luciano Almei-
da, estes indicadores são recursos
fundamentais para a construção de
políticas públicas eficientes e base-
adas em evidências. "Nós, gestores

públicos, devemos analisar estes
dados em diferentes momentos,
seja para pensar em novas ações
ou para monitorar e propor mu-
danças nas políticas já existentes
de modo a torná-las mais efetivas.
E é isso que fazemos na rotina dos
trabalhos desenvolvidos aqui no
Comuse e o resultado está sendo o
mais positivo possível. Esperamos
continuar com esta parceria com
as forças de segurança e entida-
des locais para manter essa con-
dição de cidade segura", reforçou.

É importante destacar que o
IECV é elaborado a partir de dados
oficiais da Secretaria de Estado da
Segurança Pública (SSP), levando
em consideração três dimensões de
crimes com violência, sendo eles:
crimes contra a vida, contra a dig-
nidade sexual e patrimoniais. Além
disso, os indicadores gerais estão
divididos em quatro grupos de ci-
dades com população entre 50 a 100
mil habitantes, 100 a 200 mil habi-
tantes, 200 a 500 mil habitantes e
com mais de 500 mil habitantes.

Segundo o Instituto Sou da
Paz, o cálculo da média ponderada
é realizado após a divisão entre o
peso e as distribuições das diferen-
tes dinâmicas e formas de crime.

Prefeito destacou a importância da parceria entre Administração,
forças de segurança e entidades para os bons resultados

Dados que mostram que Piracicaba é a cidade mais segura do
Estado foram mostrados em reunião do Comuse realizada na Acipi

Fotos: Divulgação/CCS

Os crimes contra a vida (homicídio
e latrocínio) possuem peso de 40%
na média geral. Já os crimes contra
a dignidade sexual (estupro) e pa-
trimoniais (roubo, roubo de veículo
e roubo de carga) têm peso de 30%.

Também é importante ressal-
tar, conforme o Instituto, que os
tipos e frequência dos fenômenos
criminais nas cidades variam de
acordo com o tamanho da popula-
ção. Cidades grandes e médias pos-
suem dinâmicas criminais mais

complexas e que podem envolver
uma rede mais ampla de atores,
sobretudo nos crimes patrimoni-
ais, como os roubos de veículos,
por exemplo. Em contrapartida,
em cidades de pequeno porte, é
frequente que as dinâmicas dos
crimes sejam mais associadas com
os relacionamentos e redes de in-
terações de seus moradores.

PRESENÇA - Além do pre-
feito Luciano Almeida e dos secre-
tários Luis Beltrame (Semac), Jane

Franco (Semuttran), Tássia Espe-
go (Governo) e do comandante da
Guarda Civil, Sidney Nunes, a reu-
nião contou com a presença de re-
presentantes da Secretaria de Go-
verno, Semuttran, Delegacia Secci-
onal, DEIC, Guarda Civil Munici-
pal, 10º BAEP - Batalhão de Ações
Especiais da Polícia Militar, Fórum
- Tribunal de Justiça do Estado de
São Paulo, Polícia Federal, Minis-
tério Público (MP-SP), Centro de
Detenção Provisória, Penitenciária

Masculina, CR Feminino de Pira-
cicaba, CPI-9, Funseg (Fundo de
Segurança dos Magistrados), Polí-
cia Militar Rodoviária, Grupamen-
to Aéreo PM (Águia Piracicaba),
16º Grupamento de Bombeiros, De-
inter - Departamento de Polícia Mi-
litar do Interior 9 e 10º Batalhão
da Polícia Militar do Interior, além
de representantes da Acipi, anfi-
triã do encontro. (Observação: pu-
blicado novamente por ter saído
com incorreções, sábado (16).

Campanha que envolveu a
participação de mais de 600 en-
tidades assistenciais de 125 mu-
nicípios paranaenses e paulis-
tas, a União Solidária 2023, re-
alizada pelo Instituto Dexis com
apoio da Sicredi Dexis e Insti-
tuto Cocamar, terá seu encer-
ramento oficial em Piracicaba
hoje (19). O evento acontecerá
no Beira Rio Palace Hotel, a par-
tir das 19h, com a presença de
convidados especiais, entre eles,
ao menos um representante de
cada entidade participante. Em
sua sexta edição, finalizada em

CCCCCAMPAMPAMPAMPAMPANHAANHAANHAANHAANHA

Sicredi Dexis encerra
hoje a União Solidária

7 de dezembro, a campanha
União Solidária comercializou,
pelo balanço parcial divulgado
no fim de outubro, cerca de R$
3,5 milhões em cupons, dinheiro
que ficará integralmente com as
entidades envolvidas na ação.

Em maio e em setembro, por
exemplo, seis pessoas foram con-
templadas com R$ 3.000 cada,
mesmo valor que a entidade res-
ponsável pela venda do cupom
premiado ganha. E no sorteio fi-
nal, este mês, serão três ganha-
dores de um certificado de inves-
timento no valor de um Fiat Mobi.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, na moção de aplausos 230/
2023, de autoria do vereador La-
ércio Trevisan Júnior (PL), para-
benizou a Adealq (Associação dos
ex-alunos da Esalq), pelos seus 80
anos de história e fundação em Pi-
racicaba, que durante todos esses
anos mantém um espírito de coo-
peração e, entre várias ações, cele-
bra um programa de distribuição
de 80 bolsas de permanência aos
estudantes da USP em Piracicaba.

Na entrega da honraria, o
parlamentar destacou a importân-
cia da Câmara reconhecer o lega-
do histórico desta fundação em Pi-
racicaba. Criada em 5 de dezem-
bro de 1943, quando o então dire-
tor da escola, Professor José de
Mello Moraes presidiu a primeira
reunião, propondo que a Adealq
teria como objetivo ser uma “soci-
edade destinada a promover a
aproximação intelectual entre os
ex-alunos da Esalq e mantê-los em
permanente contato com este es-
tabelecimento. O espírito de coo-
peração e o permanente contato
com a Esalq perduram de manei-
ra vigorosa até os dias atuais.

Em 14 de outubro de 2023,
mais de 1.000 egressos Esalq esti-
veram reunidos, onde, acompa-
nhados por familiares, participa-
ram da tradicional reunião de con-
graçamento promovida pela Asso-
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Moção de aplausos contempla associação de ex-alunos

Homenagem é de Laércio Trevisan Jr., em homenagem
à Adealq (Associação dos ex-alunos da Esalq), pelos
seus 80 anos de história e fundação em Piracicaba

Assessoria Parlamentar

ciação dos Ex-Alunos da Esalq,
evento que marcou o encerramen-
to da 66ª Semana Luiz de Queiroz.

“A Adealq segue o mesmo
propósito organizando várias ati-
vidades que os une e mantêm o
espírito e a chama dos esalquea-
nos e é uma das poucas institui-
ções que conseguem reunir anu-
almente grande parte dos forman-
dos, em vários eventos e confrater-
nizações. A celebração dos 80 anos
de sua existência enche a todos de
orgulho”, disse Trevisan Júnior.

Além dos eventos, a Adealq
mantém um blog que, desde
2010, conta com 1.358 manifes-
tações de ex-alunos da Esalq, es-
palhados pelo Brasil e pelo mun-
do. Contabiliza ainda 68 associa-
ções regionais de ex-alunos, gru-
pos com vários focos e em quase
todos os Estados do Brasil e pelo
mundo, como Europa, América do
Norte, Sudeste Asiático e Japão.

A entidade representa mais
de 9.309 esalqueanos ativos no
aplicativo “Esalqueanos”, onde
se comunicam e mantêm essa
comunidade ativa e atualizada.
Em seu cadastro, contemplam
437 repúblicas e 277 empresas
fundadas por esalqueanos.

São números expressivos
que, de fato, representam o vigor
de uma associação, que vive a
universidade de forma intensa,

se relacionando com os estudan-
tes atuais, se interessando pelos
resumos da Esalq e sempre dis-
posta a contribuir com a forma-
ção dos futuros profissionais, cita
o parlamentar no documento.

Neste atual biênio 2022/23,
o presidente da Adealq, é o
egresso Marcelo Santos, forma-
do em 1991. Segundo ele, a Ade-
alq concedeu 60 bolsas. Para
estar entre os contemplados, no
entanto, o estudante deve ter
80% de aprovação nas discipli-
nas cursadas no semestre ante-
rior. Como se trata de um auxí-

lio de permanência estudantil,
muitos ingressantes são contem-
plados e o aluno deverá apresen-
tar relatório de atividade acadê-
mica, no final de cada semestre.

O vereador Trevisan Jr. tam-
bém destaca a fala de Marcelo San-
tos, ao reconhecer que esta “ação é
uma forma dos ex-alunos contri-
buírem com a permanência dos atu-
ais alunos da Esalq, sendo que para
celebrar os 80 anos da Adealq, os
recursos angariados para o proje-
to permitirão a distribuição de 83
bolsas”, registrou o parlamentar
no teor da moção de aplausos.
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Requerimentos sobre melhoria
na drenagem são aprovados

Três requerimentos de auto-
ria do vereador Anílton Rissato
(PRD), solicitando melhoria na
drenagem de água foram aprova-
dos durante a 73ª reunião ordiná-
ria, realizada quinta-feira (14). No
requerimento 1125/2023, o verea-
dor solicita informações ao Execu-
tivo sobre a melhoria na drenagem
na Rua Mamede Freire, Bairro Jar-
dim Nova Iguaçu. Já no requeri-
mento 1126/2023, é sobre drena-
gem na Rua Corcovado, Bairro

Santa Terezinha e na propositu-
ra 1127/2023, Rissato quer sa-
ber também sobre a drenagem na
rua José Linhares com a Rua
Ângelo Florindo, Bairro São Luiz.

Nos três documentos, Rissa-
to questiona se será feito o servi-
ço de drenagem no local. Em caso
de resposta positiva, qual a data
para iniciar o serviço e, em caso
de resposta negativa, qual o mo-
tivo. Também quer saber qual o
prazo para a  conclusão da obra.

MMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO

Miss Eco Brasil 2024 recebe homenagem
O vereador André Bandei-

ra (PSDB) entregou, nesta sex-
ta-feira (15), a moção 174/2023,
de aplausos a Fabiane Goia, pela
conquista do concurso Miss Eco
Brasil 2024. A homenagem ocor-
reu em cerimônia realizada no
hall do Salão Nobre da Câmara
Municipal de Piracicaba.

A piracicabana iniciou a jor-
nada no mundo Miss em 2020,
quando representou a cidade em
um concurso de beleza. De acordo
com o texto da moção, ao longo de
sua trajetória, Fabiane enfrentou
dúvidas iniciais e desafios pessoais
pois não se achava no padrão de
Miss para representar a cidade, mas
decidiu se dedicar ao propósito.

Fabiane Goia se destacou como
Miss São Paulo Terra 2020, alcan-
çando a sexta colocação em nível
nacional, no concurso que aconte-
ceu em Manaus, em 2021. Em
2022, conquistou a mesma coloca-
ção, no mesmo concurso, realiza-

do em São Paulo. E, em 17 de se-
tembro de 2023, ela foi nomeada
Miss Eco Brasil 2024, vencedora em
uma competição com 13 candida-
tas de todo o país. Agora, Fabiane
Goia se prepara para representar o
Brasil na competição internacional
que acontecerá no Egito em 2024.

Na cerimônia de entrega da
moção, André Bandeira ressaltou
que trata-se de um reconhecimen-
to da cidade pelo trabalho, dedica-
ção e conquistas da modelo. “Que
sirva de incentivo para que você
busque outras conquistas. Não é só
a sua beleza exterior, mas também
a sua beleza interior que conta para
você carregar esta faixa”, afirmou.

O vereador ainda destacou a
participação da miss em um even-
to que promoveu um desfile inclu-
sivo, com a participação de mode-
los com deficiência. A homenagea-
da disse que se emocionou com o
evento e conheceu pessoas e histó-
rias de vida que a marcaram na

ocasião. “Sempre acreditei que eu
tinha um propósito de vida, inclu-
sive estar aqui faz parte disso”, dis-
se ela. “Sou uma porta voz das cau-

sas que o Brasil precisa mostrar para
o mundo. Sempre vou levar Pira-
cicaba no coração e vou represen-
tar a cidade com muito carinho”.

Fabiane Goia venceu em uma competição
com 13 candidatas de todo o país

Samuca Miazaki
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Festivais movimentaram a
cidade no fim de semana
Secretaria promoveu eventos de natação, ginástica acrobática e voleibol; são modalidades
oferecidas pelo Programa Desporto de Base da Prefeitura Municipal de Piracicaba

NNNNNEGÓCIOSEGÓCIOSEGÓCIOSEGÓCIOSEGÓCIOS

Hyundai Brasil tem nova
concessionária em Foz

Divulgação

Hyundai e Grupo Open ampliam venda de carros em Foz do Iguaçu/PR

A Hyundai Motor Brasil
(HMB) e o Grupo Open inaugura-
ram, quinta (14), sua nova conces-
sionária na cidade de Foz do Igua-
çu, Paraná. A HMB Open Foz do
Iguaçu segue os mais modernos
padrões de arquitetura adotados
globalmente pela montadora sul-
coreana e recebeu investimentos de
aproximadamente R$ 2 milhões do
Grupo Open, que representa a mar-
ca desde janeiro de 2015 com duas
outras lojas na região: em Casca-
vel e Umuarama, também no oeste
paranaense. A revenda conta com
1.500 m² de área, sendo 500m²
apenas para o showroom, e está equi-
pada para captação de energia so-
lar, em linha com as iniciativas de
sustentabilidade da montadora. 

ESTRUTURA — A nova
unidade oferecerá estrutura com-
pleta para vendas, serviços, aces-
sórios e peças de reposição. A HMB
Open Foz do Iguaçu oferecerá uma
oficina totalmente remodelada, que
atende os mais altos níveis de exce-
lência em mão de obra da equipe
de profissionais treinados pela

Hyundai HMB, capacitados a rea-
lizar todo tipo de manutenção, re-
visões periódicas e demais reparos
nos veículos da marca. A localiza-
ção também é estratégica, no bair-
ro Parque Presidente 1, aproxi-
madamente dois quilômetros do
centro da cidade e 500 metros de
distância da rodoviária local.

“A Hyundai segue muito bem
representada em todas as regiões
do Brasil, e tem no Grupo Open
um grande parceiro para atender
o público paranaense com dois
dos veículos mais admirados do
país, o HB20 e o Creta. A inaugu-
ração da nova loja de Foz do Igua-
çu, atendendo os mais altos pa-
râmetros de arquitetura da mar-
ca, reforça a relevância do interi-
or do Paraná para a Hyundai.
Estamos certos de que também
aqui nosso cliente contará com
toda qualidade em produtos e
serviços que são característica de
nossa marca”, comenta Airton
Cousseau, presidente e CEO da
Hyundai Motor Brasil e Hyundai
Motor Américas Central e do Sul.

O fim de semana foi bastante
movimentado com a realização de
festivais de encerramento de na-
tação, ginástica acrobática e vo-
leibol, que são modalidades ofere-
cidas pelo PDB (Programa Des-
porto de Base), desenvolvido pela
Prefeitura de Piracicaba por meio
da Selam (Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras).

Na manhã de sábado (16), o
Complexo Aquático Dr. Samuel
de Castro Neves esteve movi-
mentado com o Festival Interno
de Natação, que contou com a
participação dos alunos de todas
as idades que estão matriculados
regularmente nas aulas desen-
volvidas regularmente no local.

À noite foi a vez do Ginásio
Municipal de Esportes Waldemar
Blatkauskas receber o Festival de
Ginástica Acrobática, que foi orga-
nizado e coordenado pelas profes-
soras da Selam Maria Dilailça Tri-

gueiro de Oliveira Ferreira e Maria
Luiza Biondi. O evento encantou
um público de mais de 1.000 pes-
soas com belas apresentações e per-
formances desenvolvidas por alu-
nas e alunos de várias idades.

No domingo (18), foi a vez do
Festival de Voleibol, coordenado
pelo professor do PDB, Abilio Cé-
sar Bortoleto. O evento movimen-
tou o Ginásio de Esportes Garcia
Neto, o miniginásio, e contou com
a presença dos alunos que partici-
pam das atividades desenvolvidas
nos núcleos do PDB da Vila Sô-
nia, da Vila Rezende, do São Di-
mas e do miniginásio Garcia Neto.

A secretária da Selam, Maria
Angélica Gonçalves da Silva, a
Branca, esteve presente em todas
as apresentações e eventos para
prestigiar as atividades e incenti-
var a prática esportiva entre crian-
ças, jovens e adultos nas três mo-
dalidades oferecidas pela Selam.

Festival de Natação na piscina do Complexo Aquático de Piracicaba

Fotos: Divulgação/CCS

Festival de Natação no Complexo Aquático de Piracicaba

Com belas apresentações Festival de Ginástica Acrobática
encantou as mais de mil pessoas que prestigiaram o evento

Festival de Ginástica Acrobática do PDB aconteceu no sábado Festival de Ginástica Acrobática do PDB

Confraternização e muito voleibol na manhã
do domingo, no miniginásio Garcia Neto

Secretária Branca, professores da Selam
e alunos no Festival de Voleibol

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Câmara concede o ‘Título de
Empreendedor do Município’

Na última quarta-feira (13),
sob a coordenação do vereador
André Bandeira (PSDB) foi reali-
zado reunião solene para reconhe-
cer e homenagear empresas e em-
presários que têm desempenhado
um papel significativo no desenvol-
vimento econômico da cidade.

Foram destacados empreen-
dedores por suas atividades rele-
vantes, contribuindo para a ordem
econômica e social, visando o avan-
ço e a melhoria da qualidade de
vida no município. A distinção, co-
nhecida como “Título de Empre-
endedor do Município”, é uma
honraria concedida pela Câmara
Municipal de Piracicaba desde
sua instituição em 2006, por meio
do decreto legislativo 07/2006.

A cerimônia deste ano, solici-

tada pelo vereador André Bandei-
ra aconteceu através do requeri-
mento 1019/2023, teve lugar no
auditório do Simespi (Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas,
de Material Elétrico, Eletrônico, Si-
derúrgicas e Fundições de Piracica-
ba, Saltinho e Rio das Pedras).

Os homenageados deste ano
foram: UCAF (Indústria e Comér-
cio de Peças Felippe Ltda.), repre-
sentada pelo presidente Gilberto
Carlos Felippe, Imenso Pão de Mel
(representada pelo proprietário Da-
nilo de Barros Lima), A Nacional
(representada pelo proprietário Pal-
miro Romani), OJI Papéis (represen-
tada pelo presidente e CEO Agosti-
nho Monsserroco Júnior) e a em-
presa Elring Klinger (representada
pelo presidente Fernando Petrolino).

Cerimônia de entrega do “Título de Empreendedor do
Município” foi realizada pelo vereador André Bandeira

Guilherme Leite

OOOOONDINHASNDINHASNDINHASNDINHASNDINHAS

Trevisan solicita melhoria para drenagem de águas pluviais
A Câmara Municipal de

Piracicaba aprovou, na 27ª
Reunião Extraordinária, nes-
ta quinta-feira (14), o requeri-
mento nº 1158/2023, de auto-
ria do vereador Laércio Trevi-

san Jr. (PL), que solicita melho-
rias para drenagem de águas
pluviais no bairro Ondinhas.

Ele informa, no documen-
to, que já reivindicou esse ser-
v i ç o  a t r a v é s  d a  i n d i c a ç ã o

4731/2023, mas o mesmo não
foi realizado. Por isso, ques-
tiona se a secretaria compe-
tente tem conhecimento da
necessidade de melhorias no
local e se há previsão de estu-

dos para prevenção das en-
chentes, com o objetivo de
facilitar o escoamento corre-
to das águas pluviais para
evitar transtornos aos muní-
cipes e moradores do bairro.
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Apeoesp garante na Justiça
a suspensão da videoaula
Na decisão liminar, também foi estabelecida a imediata reintegração de todos
os candidatos excluídos em tal etapa, para que possam prosseguir no concurso

A deputada estadual Professora Bebel, segunda presidenta da Apeoesp,
diz que 50 mil professores foram desclassificados em função da videoaula

Divulgação

Liminar concedida na sexta
(15), em ação movida pela Apeo-
esp,  o juiz Antonio Augusto Gal-
vão de França, do Tribunal de
Justiça de São Paulo, suspendeu
a exigência de gravação e envio
da videoaula no concurso públi-
co realizado no início deste semes-
tre pelo governo estadual para a
contratação de 15 mil professo-
res para a rede estadual de ensi-
no. Na decisão liminar, também
foi estabelecida a imediata rein-
tegração de todos os candidatos
excluídos em tal etapa, para que
possam prosseguir no concurso.

Com esta decisão, a segunda
presidenta da Apeoesp, a deputa-
da estadual Professora Bebel (PT)
diz que, assim, a vídeoaula deixa
de ser parte do concurso, corrigin-
do injustiça praticada contra mi-
lhares de professores, desclassifi-
cados em função do peso excessi-
vo conferido a um instrumento
tecnológico de comunicação que
não faz parte das atividades fun-
damentais que qualificam o exer-
cício do Magistério. “Todos os de-
mais itens do concurso estão man-
tidos e suas ponderações poderão
sofrer ajustes para que ninguém
seja prejudicado”, escreveu a par-
lamentar em suas redes sociais.

Na publicação, ainda, a depu-
tada ressalta que nos últimos 44
anos, a Apeoesp tem se notabiliza-
do por defender os direitos de to-
dos os professores. “Praticamente
no mesmo período, minha vida
tem sido de dedicação à causa
da educação e dos professores e
professoras. Não fazemos distin-
ção: sejam efetivos, estáveis, tem-
porários, da ativa ou aposenta-
dos, lutamos por todos”, ressalta.

A deputada Professora Bebel
também lembra que conseguiu,
depois de muito trabalho na  As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, que as APDs sejam re-
alizadas em local de livre escolha
do professor, assim como a volta
da falta aula, em que o professor
perderá apenas a aula que deixou
de lecionar e não todo dia, quan-
do, por exemplo, atrasa para dar
uma aula. “Conseguimos evitar o
desligamento de 61 mil professo-

res com contrato em vigor e, no
caso dos professores que iniciaram
em 2018, 2019 e 2020, que somam
cerca de 40 mil, não logramos con-
seguir a prorrogação, mas conse-
guimos a participação na atribui-
ção inicial e que haverá folha su-
plementar no início de março.
Também conseguimos na justi-
ça que faltas e licenças conside-
radas de efetivo exercício não
sejam utilizadas para prejudicar
a classificação na atribuição de
aulas”, destaca a parlamentar e
segunda presidenta da Apeoesp.

DEFESA DO CONCURSO
PÚBLICO – De acordo com Be-
bel, a realização de concursos pú-
blicos é sempre uma reivindicação
da Apeoesp. “O concurso público é
a forma institucional e segura para
o ingresso no serviço público. Nas
condições de precarização das re-
lações de trabalho dos professo-
res contratados (categoria O), o
concurso representa uma segu-
rança de melhora da condição do
trabalho com estabilidade e de-
mais direitos. Porém, o concurso
deve avaliar a base teórica e o

preparo de cada professor e pro-
fessora para o exercício do ma-
gistério. A prática pedagógica vai
se construindo na relação concre-
ta entre professores e estudantes.
Por isso a experiência é importan-
te e precisa ser valorizada”, diz.

Por isso, quando a Secretaria
Estadual da Educação e a VU-
NESP introduziram a exigência de
vídeo aula no concurso, num con-
texto em que essa não é uma prá-
tica corrente na rede estadual de
ensino – cujas escolas, em sua
maioria, sequer dispõe de banda
larga ou, quando têm, não são
suficientes para o número de usu-
ários – Bebel conta que “ingressa-
mos na justiça para que tal exi-
gência fosse retirada. Lamentavel-
mente não obtivemos a liminar”.

Segundo ela, cerca de 50 mil
professores e professoras, grande
número deles associados da Apeo-
esp, foram eliminados do concur-
so por força de uma avaliação ne-
bulosa e cheia de erros da vídeoau-
la e tiveram seus recursos inde-
feridos. “Por isso, ingressamos
novamente e obtivemos liminar.

A vídeo aula não pode ser utiliza-
da na classificação do concurso.

Muitos temem ser prejudica-
dos pela decisão e nos atacam,
muitas vezes de forma violenta e
com ameaças. Não nos intimida-
mos porque fizemos o certo. E a
justiça assim considerou.

Lutamos por direitos e não
temos o objetivo de prejudicar
quem quer que seja. O concurso
teve prova objetiva e discursiva.
Elas compõem, obviamente, a
nota de classificação. Para bem
avaliar a consistência para o ma-
gistério é necessária boa perfor-
mance nesses itens também. Re-
cursos de vídeo e informática são
instrumentos auxiliares à docên-
cia. Não podem figurar como ele-
mentos centrais a ponto de se-
rem eliminatórios. No entanto,
ao implementar a decisão judici-
al, certamente a VUNESP e a Se-
cretaria Estadual da Educação
deverão encontrar os meios para
manter coerente a lista de clas-
sificação, sem causar prejuízos
àqueles e àquelas que pontuaram
com a vídeoaula”, finaliza.

PLPLPLPLPLC 1C 1C 1C 1C 17/20237/20237/20237/20237/2023

Legislativo aprova projeto que define
regras para regularização de imóveis

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na noite desta quin-
ta-feira (14), o projeto de lei com-
plementar 17/2023, do Executivo,
que define as regras para regula-
rização de edificações no Municí-
pio. O assunto foi tema de audiên-
cia pública no Legislativo, realiza-
da no último dia 7, quando a se-
cretária municipal de Habitação e
Gestão Territorial, Andrea Ribei-
ro Gomes, detalhou a proposta.

A votação em primeira discus-

são aconteceu durante a 73ª reu-
nião ordinária. Já o segundo turno
de apreciação dos parlamentares foi
na 27ª reunião extraordinária, rea-
lizada na mesma noite. Agora, o
PLC vai à sanção do prefeito.

“É um projeto importante por-
que, desde 2018, quando teve a úl-
tima regularização, já se passaram
cinco anos e neste período muita
gente faz um puxadinho, um cor-
redor mais estreito, enfim, então veio
uma demanda de engenharia, da

arquitetura e de corretores imóveis
que é esse projeto”, disse Silvia Mo-
rales, do mandato coletivo “A Cida-
de é Sua”, que discutiu a proposta.

Ela apresentou a Emenda 1 ao
PLC 17/2023, mas recebeu parecer
contrário da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação), que
acabou sendo acatado pelo plená-
rio, por 13 votos a oito, e prejudi-
cou a proposta da parlamentar.

O vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) também discutiu

o PLC 17/2023 e lembrou que o
projeto “é bem-vindo” e “muito
requisitado” tanto por vereado-
res quanto pela sociedade civil
e empresários que trabalham
com questões de habitação.

“A lei, do jeito que está, não
consegue atender o cliente. Ou
seja, essa demanda existe, é ne-
cessária e precisa ser atendida, já
que muitas casas e comércios
aguardam por serem regulariza-
dos”, enfatizou o parlamentar.

CCCCCRÔNICASRÔNICASRÔNICASRÔNICASRÔNICAS

Prêmio Escriba divulga
premiados da 4a edição

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 73ª Reu-
nião Ordinária, nesta quinta-fei-
ra (14), o requerimento 1134/
2023, de autoria do vereador
Anilton Rissato (PRD), que ques-
tiona o Poder Executivo sobre a
construção de uma escada entre
as ruas Marte e Mercúrio, pró-
ximo aos números 57 e 59, no
bairro Cantagalo. A intervenção
já havia sido solicitada pelo parla-
mentar através da indicação 889/
2021 e requerimento 309/2023.

O vereador argumenta que o
local é de grande movimentação e
as vias sem saída são usadas para

passagem de pedestres através de
um caminho improvisado que tem
gerado riscos aos moradores por ser
escorregadio e desproporcional. Em
resposta, a Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel) infor-
mou que executaria a obra e que um
projeto já estava em fase final.

No entanto, ele salientou que,
após sete meses, nenhuma infor-
mação foi divulgada. Anilton Ris-
sato então quer saber se o estudo
foi finalizado e requer cópia do
mesmo e qual é o prazo para início
e término da obra. Se não há o es-
tudo, ele quer saber o motivo de
ainda não ter sido concluído.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural) e da Bi-
blioteca Pública Municipal de Pi-
racicaba Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto, divulgam os premia-
dos e selecionados do 4º Prêmio
Escriba de Crônicas 2023.

O primeiro lugar ficou para
Denis Pompermayer Stenico, de
Piracicaba, com a crônica A Ter-
ceira Janela. Em segundo lugar
ficou Cassio Giorgetti, de São Pau-
lo, com A Luz. O terceiro lugar é
da piracicabana Ivana Maria
França de Negri, com Silêncio.

Também foi premiada O Bu-
tão, de Maribel Cajete Vazquez,
como a melhor crônica de Pira-
cicaba, em homenagem a José
de Alcantara Machado de Oli-
veira (1875 – 1941), um piraci-
cabano que foi jurista, escritor,
professor e político brasileiro.
Filho de Brasílio Augusto Ma-
chado de Oliveira, jurista, lente
catedrático da Faculdade de
Direito do Largo de São Fran-
cisco, São Paulo, e membro da
Academia Paulista de Letras a
quem se sucedeu na cadeira, e
de Maria Leopoldina de Sousa

Os autores e autoras rece-
berão premiação de R$ 4.000 (1º
lugar), R$ 3.000 (2º lugar), R$
2.000 (3º lugar) e R$ 1.500 (Me-
lhor de Piracicaba). Além dos
quatro premiados, sete menções
honrosas e dez selecionados
comporão a coletânea do concur-

so, que, em breve, estará dispo-
nível para download gratuito no
site da Biblioteca Municipal.

A lista completa dos sele-
cionados e menções honrosas
está no site  da Biblioteca:
biblioteca.piracicaba.sp.gov.br.

A Comissão Julgadora respon-
sável pela escolha dos premiados,
menções honrosas e demais auto-
res da coletânea desta 4ª edição foi
composta por Alexandra Cristina
Mantoan Jacob (escritora, poeta,
advogada, membro da União Bra-
sileira de Escritores), André Bueno
de Oliveira (escritor, poeta, ex-
membro da Academia Piracicaba-
na de Letras, um dos fundadores
do Centro Literário de Piracicaba
(CLIP); Cláudia Assêncio de Cam-
pos (jornalista, professora de lín-
gua portuguesa e inglesa, editora
do portal G1), Edson Rontani Jú-
nior (escritor, jornalista, membro
da Academia Piracicabana de Le-
tras e do Instituto Histórico e Ge-
ográfico de Piracicaba); e Rafael
Bittencourt dos Santos Alves (es-
critor, jornalista, especialista em
gestão e políticas culturais).

O 4º Prêmio Escriba de Crô-
nicas recebeu 681 inscrições. Fo-
ram representados 24 estados bra-
sileiros e o Distrito Federal. Do ex-
terior, vieram textos de Angola,
Canadá, Estados Unidos, França,
Itália, Japão, Moçambique e Por-
tugal. Já os piracicabanos e pira-
cicabanas registraram a participa-
ção com o envio de 39 crônicas.

CCCCCANTANTANTANTANTAAAAAGGGGGALALALALALOOOOO

Anilton quer informações
sobre projeto para escada

Comissão Julgadora responsável pela escolha dos premiados,
menções honrosas e demais autores da coletânea

Divulgação
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Guarantã anuncia elenco para o ano que vem
Para Jesus e Maria, edição de 2024 terá o ator Charles Mariano como protagonista e interpretará Magna Eliez pela segunda vez

Domingo (17), a Associação
Cultural e Teatral Guarantã –
realizadora da Paixão de Cristo
de Piracicaba desde 1990 –
anunciou o elenco que irá com-
por a encenação do espetáculo
de 2024, que acontecerá duran-
te a Semana Santa, que no pró-
ximo ano ficará concentrada
entre os dias 24 e 31 de março.

Para os papéis de Jesus e
Maria, a 35ª edição da Paixão
de Cristo de Piracicaba terá o
ator Charles Mariano como
protagonista e interpretará
Magna Eliez pela segunda vez.

“Estou no grupo Guarantã
participando da Paixão de Cris-
to de Piracicaba desde 1996, e já
interpretei vários personagens
nesse tempo, mas nunca havia
sonhado em representar Jesus.
É um personagem que carrega
muita emoção e é exatamente
isso que estou sentindo e quero

transmitir isso para o público que
vier assistir a montagem em
2024”, afirmou Charles Mariano.

Magna também se mostrou
emocionada com sua escolha pela
segunda vez, sendo que a primei-
ra foi em2017. “Fazer a persona-
gem Maria é algo incrível e espe-
ro corresponder a expectativa do
diretor que me confiou esse pa-
pel tão simbólico e que o público
se emocione com minha Maria e
com o espetáculo trará em
2024”, disse a atriz que partici-
pa da montagem há 29 anos.

“Foi um árduo trabalho de
escolha e muita ansiedade,
tanto para mim quanto pra to-
dos que participaram das ofi-
cias, porque mechemos com a
expectativa dos participantes.
Mas é tudo tão dinâmico e,
agora, temos que nos concen-
trar no início dos ensaios que
já começa em janeiro, lembrou

Raul Rozados, que assumi pela
terceira vez o compromisso de
assinar o espetáculo e, mais
uma vez, tendo Carla Sapuppo
como assistente de direção.

Dentre a escolha dos de-
mais personagens O elenco terá
ainda Vagner Chiarini represen-
tando Pilatos e Daniela Tonin
será Cláudia. Felipe James in-
terpretando João Batista; Elson
de Belém fará Anás e Luís Hen-
rique Feo de Lara, Caifás.

Compondo o Palácio de He-
rodes, Viviane Souza interpreta-
rá Herodíades e Herodes, o gran-
de será encenado por Lucas Adri-
an Gold Rodrigues; Flávia Regi-
ane Mazziero encarnará Salomé
e Herodes Antipas ficará a cargo
de José Carlos Lima Moretti.

Barrabás será vivido por Dal
Martins Alves; Maria Madalena:
Michelly Pereira de Macedo; João
Batista: Felipe James; Marta:

Cláudia Renata Novolette; e Ju-
das Iscariotes: Diego Borges.

ENSAIOS — Os ensaios co-
meçam no dia 14 de janeiro, com a
leitura do texto e seguem nos dias
15, 16, 17, 18 e 19, com ensaios na
sede da Guarantã. As demais da-
tas serão 22, 23, 25, 26, 29, 30 e 31
de janeiro, e mais 1 e 2 de feverei-
ro, sempre das 19h às 22h. Nos
domingos, dias 14, 21 e 28 de ja-
neiro e 4 de fevereiro, os ensaios
acontecerão das 9h ao meio dia.

“Temos que lembrar que as
pessoas interessadas em fazer
parte do elenco, ainda podem
participar. Vamos abrir as inscri-
ções para quem deseja ser figu-
rante, mas que nós preferimos cha-
mar de “povo de Jerusalém’. En-
tão, nos procurem para fazer parte
deste espetáculo maravilhoso que
é a Paixão de Cristo de Piracicaba”,
informou Marcelo Torresan, pre-
sidente da Associação Guarantã. Jesus e Maria

Divulgação
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Vereador questiona Executivo sobre ‘Areninha’ no bairro
A busca por informações

junto ao Executivo municipal so-
bre a instalação de uma quadra
poliesportivo por meio do projeto
“Areninha”, na rua Antônio da
Costa Gadelha Netto, entre as
ruas Madri e Cecília Gallucci Fur-
lan, no bairro Jardim Colina Ver-
de, foi tema do requerimento 1132/
2023, de autoria do vereador Anil-
ton Rissato (Patriota), aprova-
do na noite desta quinta-feira
(14) na 73ª Reunião Ordinária.

De acordo com o vereador, o
pedido de construção do equipa-
mento público já foi abordado por
meio da indicação 2429/2023,

“que foi respondida pelo Executi-
vo através da Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras, no dia 29 de junho de 2023.

Ainda segundo o parlamentar,
“na resposta da propositura foi ci-
tado que a responsabilidade pelo
planejamento urbano, análise e vi-
abilidade e implantação deste es-
paço público, é atribuída ao Gover-
no Municipal, e que nada sabemos
até o momento sobre nossa indica-
ção e instalação da Areninha, e no
local indicado realizaram o serviço
de terraplenagem do terreno.

Anilton informa no texto do re-
querimento que moradores da região

“têm nos cobrado sobre resposta da
instalação da Areninha, principal-
mente por ter sido realizado serviço
de terraplenagem e terem observado
a movimentação no local indicado, e
como não existe nenhum espaço vol-
tado para a prática de esportes e la-
zer próximo de suas residências, a
instalação será de grande importân-
cia para os moradores, já que o lazer
pode propiciar melhor qualidade de
vida para toda a comunidade.”

Assim, ele pergunta se a insta-
lação do Areninha realmente acon-
tecerá, se há projeto ou data pre-
vista para o início das obras e, em
caso negativo, pede a motivação.

A Câmara Municipal de
Piracicaba aprovou, na 27ª
Reunião Extraordinária, nes-
ta quinta-feira (14), a moção
171/2023, de autoria do vere-
ador Paulo Camolesi (PDT), de
apelo ao governador do Esta-
do de São Paulo, Tarcisio de
Freitas, para inclusão de au-
las de música, esportes e artes
marciais nas Escolas Estadu-
ais do Programa PEI (Progra-
ma de Ensino Integral). No tex-
to do documento, o parlamen-
tar salienta “o poder transfor-

mador” dessas atividades na
vida de crianças e adolescentes.

“A música é uma expressão
artística capaz de inspirar, educar
e elevar a mente e o espírito dos
estudantes. Além disso, as aulas de
esportes e artes marciais promovem
o desenvolvimento físico, mental e
emocional, incentivando a discipli-
na, o trabalho em equipe e a auto-
confiança dos alunos”, argumenta
Camolesi. “Vale destacar que a in-
trodução da música, esportes e ar-
tes marciais no ambiente escolar,
especialmente nas escolas de ensi-

no integral, proporcionará um es-
paço enriquecedor para os jovens,
ampliando suas perspectivas de
vida, conhecimentos culturais e
oportunidades de crescimento”.

Ele ressaltou ainda que
muitos jovens encontram nes-
sas atividades uma saída de
situações de exploração e vio-
lência nas ruas. Além disso,
acredita que as atividades po-
derão ajudar a minimizar os
reflexos do período da pande-
mia, que atrapalhou as relações
sociais entre os estudantes.
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Câmara apela ao governador por inclusão de atividades
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Indústrias da base são responsáveis
por 35% dos recursos do 13º salário
Estimativa é do Observatório da Região Metropolitana de Piracicaba (RMP) e
foi divulgado no Boletim de Conjuntura Industrial; são mais de 1.400 empresas

Divulgação

Até dia 20, indústrias da base do SImespi injetarão quase R$ 230 milhões na economia com 13º Salário

As mais de 1.400 indústrias
do setor metalmecânico, localiza-
das em Piracicaba, Saltinho e Rio
das Pedras, são responsáveis por
injetar na economia regional qua-
se R$ 230 milhões com o pagamen-
to do 13º salário. A estimativa cons-
ta da última edição do Boletim de
Conjuntura Industrial, elaborado
pela Esalq/USP (Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz) em
parceria com o Simespi (Sindicato
das Indústrias Metalúrgicas, Me-
cânicas, de Material Elétrico, Ele-
trônico, Siderúrgicas e Fundições
de Piracicaba, Saltinho e Rio das
Pedras), divulgado nesta segunda-
feira (18). Os três municípios for-
mam a base do sindicato patronal.

De acordo com o professor
Calor Eduardo de Freitas Vian,
coordenador da pesquisa, a esti-
mativa levou em consideração os
51.832 trabalhadores formalmen-
te empregados em outubro deste
ano, que correspondem a 34% do
total de empregados na base. A
média salarial estimada é de R$
4.433,42. “Com base nessas in-
formações, chegamos aos quase
R$ 230 milhões a serem injeta-
dos na economia regional, so-
mando-se a primeira parcela e a
segunda, que deve ser paga até
20 de dezembro”, comenta Vian.

O Boletim de Conjuntura In-
dustrial aponta que a indústria
fica atrás apenas do setor de ser-
viços (incluindo administração
pública) no volume de recursos do
13º.salário injetado nos três mu-
nicípios da base do Simespi. São
59.251 empregados formais, com
salário médio de R$ 5.041,97, o que
significa a entrada de quase R$
300 milhões na economia regional
com o pagamento integral do 13º.
salário. Isso corresponde a 46% do
volume total dos recursos pagos.

De acordo com o empresá-
rio Gilberto Felippe, diretor fi-
nanceiro do Simespi, “o 13º sa-
lário colabora fundamental-
mente para uma maior ativida-
de econômica do país, sobretu-
do aumentando o consumo de
bens e serviços. “Além da expres-
sividade da participação da in-
dústria no montante do 13º. sa-
lário na nossa região, lembramos
que, nacionalmente, essa parti-
cipação é de 16,2%”, argumenta.

Estes dados, segundo ele, re-

forçam a importância da indús-
tria para a região de Piracicaba,
impulsionando as vendas de
bens e serviços e contribuindo
para uma maior geração de re-
ceita para o comércio e serviços,
bem como na geração de empre-
gos e impostos para o município.

“O Simespi desempenha um
papel de grande importância
neste processo, auxiliando as
indústrias da região a se fortale-
cerem e tornarem-se mais com-
petitivas e sustentáveis”, finaliza.

As comemorações de Natal e
Ano Novo se aproximam. Desde
25 de novembro a atmosfera da
época dourada está presente nas
35 lojas físicas e e-commerce da
Rede de Supermercados Pague
Menos. São diversos produtos com
preços competitivos, pensados
para tornar as celebrações junto
aos familiares, amigos e colegas de
trabalho ainda mais especiais.

O Natal representa uma das
épocas mais significativas para o
setor varejista, sendo uma exce-
lente oportunidade para impulsi-
onar as vendas. A atmosfera fes-
tiva e as trocas de presentes du-
rante esse período criam um am-
biente propício para o comércio,
beneficiando diversas cadeias
produtivas. De acordo com pes-
quisas, a expectativa de um au-
mento nas vendas é impulsiona-
da pela confiança do consumidor,
aquecimento do mercado e pelo
valor sentimental associado à
data. “Estamos ansiosos para pro-
porcionar a todos os nossos clien-
tes uma experiência única e me-
morável neste Natal e Ano Novo”,
diz o gerente de Marketing e Co-
municação da rede de Supermer-
cados Pague Menos, Fabio Cecon.

Para Cecon, “a experiência do
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Clima de final de ano nas 35 lojas
físicas e no e-commerce da Rede

O Natal Pague Menos acontece até 31 de dezembro de 2023

Divulgação

cliente abrange diversos aspectos,
representando a percepção que ele
desenvolve em relação a uma mar-
ca ao interagir com ela. Essa cons-
trução está intrinsecamente ligada
a todos os pontos de contato entre
nossa rede e os clientes. Por isso,
dedicamos esforços à criação de
uma experiência de compra verda-
deiramente excepcional”, conclui.

Esses são os últimos dias para
os clientes participarem da campa-
nha “Carreta do Milhão Pague
Menos”, que é destinada a pessoas
físicas, maiores de 18 anos, cadas-
tradas no Clube Leve Mais. A cada
R$120,00 os Clientes têm direito
a um cupom que deverá ser im-
presso nos totens e depositados
nas urnas das lojas físicas. As
compras não são acumulativas.
No dia 12 de janeiro de 2024, ha-
verá um grande sorteio, onde será
conhecido o grande sortudo.

O Natal Pague Menos acon-
tece até 31 de dezembro de 2023,
nas 35 lojas e e-commerce. São
vários produtos com descontos
especiais durante o período da
ação.  O endereço e horário de
funcionamento de cada uma das
lojas físicas podem ser consulta-
dos no site https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s .

Rede de Supermercados
Pague Menos, desde 1989

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 30
maiores empresas supermer-
cadistas do Brasil, conforme o
ranking da Associação Brasi-
leira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui
35 lojas em funcionamento
nas cidades de Americana,
Araras, Artur Nogueira, Boitu-
va, Campinas, Hortolândia, In-
daiatuba, Itu, Limeira, Mogi
Guaçu, Nova Odessa, Paulí-
nia, Piracicaba, Santa Bárbara
d’Oeste, Salto, São João da

Boa Vista, São Pedro, Suma-
ré, Tietê e Valinhos. A empresa
possui um Complexo Adminis-
trativo, Logístico e Entreposto
de Carnes em Santa Bárbara
d’Oeste, com 200 mil m². Com
mais de 6.900 colaboradores,
segue em constante expansão.
A fórmula do bom atendimen-
to, somada aos produtos de
qualidade e aos preços imba-
tíveis, faz da varejista sinônimo
de qualidade, economia, como-
didade, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!

Concluir os estudos represen-
ta um marco na jornada educacio-
nal de todo estudante, sendo ain-
da mais significativo para jovens e
adultos que frequentemente preci-
sam conciliar as aulas com suas
responsabilidades no trabalho e no
sustento de suas famílias. Na noite
de sexta-feira, 15/12, foi realizada,
no anfiteatro da Secretaria Muni-
cipal da Educação (SME), a ceri-
mônia de encerramento do ano le-
tivo de 2023 do Centro Integrado
de Jovens e Adultos (Cieja).

Na ocasião, 25 alunos recebe-
ram seus certificados de conclusão
do 5º ano do Ensino Fundamen-
tal, e no total, 110 estudantes par-
ticiparam da cerimônia. As profes-
soras Elisabete de Fátima Maren-
go Ferreira e Cláudia Beatriz Bor-
toleto foram homenageadas pe-
los anos de serviços prestados na
educação de jovens e adultos.

O prefeito Luciano Almeida
acompanhou a cerimônia e apro-
veitou para destacar a coragem e
resiliência dos alunos. “A conquis-
ta do certificado destaca a supera-
ção de desafios. O Cieja desempe-
nha um papel indispensável na
vida daqueles que buscam uma se-
gunda chance educacional, pro-
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Alunos recebem certificados de conclusão em cerimônia
Divulgação

A celebração contou com a participação de 110 alunos do Cieja, sendo que 25 deles
receberam certificados de conclusão do 5º ano do Ensino Fundamental

porcionando flexibilidade para
adultos conciliarem seus estudos
com outras responsabilidades,
principalmente profissionais.”

Marilda Soares, assessora es-
pecial de projetos e responsável pela
formação continuada na área de
Educação Étnico-Racial da SME,
representou o secretário da Edu-
cação, Bruno Roza, e ressaltou o
compromisso da equipe do Cieja em
apoiar cada aluno em sua jornada
educacional. “O certificado que es-
ses alunos estão recebendo repre-

senta mais do que a conclusão de
um curso, é a realização de sonhos,
a superação de desafios e a prova de
que a educação é uma ferramenta
poderosa para transformar vidas.”

CIEJA - O Centro Integrado
de Jovens e Adultos (Cieja) é uma
modalidade de ensino da Educa-
ção Básica da Rede Municipal que
atende jovens e adultos acima
de 15 anos, que não ingressa-
ram ou completaram os estudos
do 1º ao 5º ano do Ensino Funda-
mental na modalidade Supletivo.

As inscrições para o Cieja
serão abertas em janeiro de
2024 e poderão ser efetuadas
nas escolas municipais de En-
sino Fundamental. Para in-
gressar, é necessário ter 15
anos completos e ter interrom-
pido os estudos entre o 1º e o
5º ano do Ensino Fundamen-
tal. Os alunos do Cieja recebem
da SME uniformes, material
escolar, refeição e passe esco-
lar gratuito para facilitar seus
deslocamentos até as aulas.

O vereador Ary Pedroso Jr.
(Solidariedade) comemora final-
mente que o governo municipal
passará a emitir o cartão de identi-
ficação para pessoas com fibromi-
algia e pessoas autistas, a partir do
próximo dia 27/12. O parlamentar
é autor da lei 9750 de 28 de junho
de 2022 que dispõe sobre a garan-
tia de identificação aos portadores
de fibromialgia no município.

Ele também é autor do requeri-
mento 720/2022 que cobrava a re-
gulamentação da referida lei. “A iden-
tificação dos portadores de fibromi-
algia é um direito garantido em lei e
visa facilitar o atendimento dessas
pessoas, que sofrem diariamente com
essa terrível doença e apesar da mo-
rosidade do Executivo para regula-
mentar uma lei de junho de 2022,
agora finalmente os portadores te-
rão seus direitos garantidos”, fi-
naliza destaca o parlamentar.

Ary Pedroso Jr. ressalta publi-
cação oficial do município, alertan-
do que os interessados devem fa-
zer solicitação por meio do aplicati-
vo ou solicitar agenda para atendi-
mento presencial via WhatsApp.

A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Municipal
de Governo, passa a emitir o car-
tão Pira Cidadão com a identida-
de para pessoas autistas (Ciptea)
e para pessoas com fibromialgia
a partir do próximo dia 27/12.
Desta forma, a Prefeitura passa
a contemplar toda a população
com algum tipo de deficiência, já
que o cartão também é emitido
com a identidade PCD. Para ob-
ter estes cartões, o interessado
deve fazer a solicitação de forma
online, por meio do aplicativo Car-
tão Pira Cidadão ou agendamen-
to para atendimento presencial
pelo WhatsApp (19) 9.9458-3813.

No caso da emissão de identi-
ficação como autista, ao realizar o
cadastro virtual e indicando ter o
transtorno do espectro autista, o
cidadão receberá uma mensagem
contendo um formulário adicional,
que deve ser preenchido para fina-
lização cadastral. Em caso de dú-
vidas ou se preferir, o cidadão pode
se dirigir à Central de Atendimen-
to do Cartão Pira Cidadão que
fica à Travessa Olegário Maria-
no, 327, no bairro Vila Monteiro,
de segunda a sexta-feira, das 8h

às 17h e, aos sábados, das 8h às
12h. Neste caso, o interessado
também deve ter em mãos docu-
mento de identidade com foto,
comprovante de residência atual,
laudo médico indicando Trans-
torno do Espectro Autista (TEA)
e comprovante de tipo sanguíneo.

Já para emissão do cartão com
a identificação de fibromialgia, a
solicitação acontece de forma onli-
ne pelo aplicativo do Pira Cidadão.
Neste caso, o interessado dever ter
em mãos documento de identidade
com foto, comprovante de residên-
cia atual, laudo médico (reumato-
logista) indicando fibromialgia.

Os cartões físicos poderão ser
retirados na Central de Atendi-
mento do Cartão Pira Cidadão –
que fica à Travessa Olegário Mari-
ano, 327, no bairro Vila Monteiro,
de segunda a sexta-feira, das 8h
às 17h e, aos sábados, das 8h às
12h – 30 dias após o cadastramen-
to. Pelo aplicativo, também será
disponibilizado o cartão virtual.

O CARTÃO – Lançado em
abril deste ano, o cartão Pira Cida-
dão tem o objetivo de agilizar e fa-
cilitar o acesso aos serviços públi-

cos municipais, servindo como do-
cumento de identidade do piraci-
cabano. Entre os benefícios possi-
bilitados com o cartão Pira Cida-
dão estão a praticidade e agilidade
para agendamento de consultas
médicas, retirada de medicamen-
tos, rematrículas em creches e ins-
crições em cursos oferecidos pelo
Executivo. Enquanto o cidadão
piracicabano tem essas vanta-
gens, a Prefeitura consegue, gra-
ças aos cadastros, um sistema de
informações atualizado com os
dados integrados sobre a socieda-
de, para que possa planejar políti-
cas públicas para o munícipe.

O cartão Pira Cidadão também
disponibiliza o aplicativo PiraCida-
dão, por meio do qual os morado-
res poderão, por exemplo, indicar
locais que estejam com falta de
água, focos de dengue, problemas
na iluminação pública e até mes-
mo solicitar limpeza nas ruas. O
aplicativo também permite que a
pessoa cadastrada receba um SMS
de lembrete com o horário e local
da consulta agendada e, em bre-
ve, realizar consultas médicas on-
line por meio da Telemedicina.
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Vereador destaca implantação do cartão para fibromialgia
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André Bandeira questiona aumento
do descarte de remédios vencidos

O aumento do índice de des-
carte de remédios vencidos pela
rede municipal de saúde de Pira-
cicaba levou o vereador André
Bandeira (PSDB) a apresentar o
requerimento 1155/2023, aprova-
do na 27ª Reunião Extraordiná-
ria, nesta quinta-feira (14). Ele
cita, no documento, reportagem
publicada pela imprensa sobre o
assunto, que informa que foram
descartados mais de 1,8 milhão
de medicamentos vencidos este
ano, volume maior inclusive do
que no período da pandemia.

O parlamentar quer saber se
a Prefeitura tem um programa
de controle de armazenamento e
vencimento desses medicamen-
tos, como se dá o controle de va-
lidade e o motivo de ter ocorrido
esse aumento do descarte. Ele
ainda quer saber qual é o setor e
os servidores responsáveis por
esse serviço, onde os medicamen-
tos estavam armazenados e ainda
requer uma cópia da comunica-
ção sobre a proximidade do ven-
cimento da validade dos insumos

à Secretaria de Saúde. Questio-
na também se foram tomadas
providências antes do descarte.

O vereador ainda cita, no docu-
mento que, em resposta ao requeri-
mento 85/2023, a Prefeitura infor-
mou que estava com estoque baixo
de Ibruprofeno gotas, mas a repor-
tagem traz que foram descartados
mais de 500 mil cápsulas do mesmo
medicamento. Ele pergunta, como se
trata do mesmo princípio ativo, o
motivo de não ter sido feita uma
melhor gestão para dispensação do
remédio. O mesmo teria ocorrido em
relação ao Carvedilol, que foi infor-
mada a falta e depois ocorreu o des-
carte de 628 mil comprimidos.

André Bandeira quer saber as
datas de aquisição, recebimento e
descarte desses medicamentos,
além do período de validade. Tam-
bém pergunta qual é a soma dos
valores dos remédios descartados
e solicita as listas dos descartes nos
últimos cinco anos e dos medica-
mentos que devem vencer nos pró-
ximos seis meses, com a previsão
de uso mensal de cada item.
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Pira nos Bairros fecha ano com
mais de 15 mil atendimentos
Última ação aconteceu no sábado (16), na EM José Antônio de Oliveira, no Jardim Bartira/Tupi

Encerrando 2023, o Pira nos
Bairros se consolidou como um
grande projeto da Prefeitura de
Piracicaba. Foram 15.118 mil aten-
dimentos em 11 edições - a últi-
ma aconteceu no sábado, 16/12,
na Escola Municipal José Antô-
nio de Oliveira, no Jardim Bar-
tira. O Pira nos Bairros tem como
objetivo reunir em um único lu-
gar, de forma simultânea e gra-
tuita, diversos serviços ofereci-
dos pelo Executivo, abrangendo
todas as secretarias municipais.

“É um programa que foi de-
senvolvido com muito zelo, foca-
do nas necessidades da população
que precisa dos serviços da Prefei-
tura. Foram 11 edições, todas com
bastante procura, totalizando
mais de 15 mil atendimentos, des-
de serviços de saúde e transporte,
até emissão do cartão Pira Cida-
dão, IPTU e muito mais. E segui-
remos com o Pira nos Bairros em
2024, vamos atender outras regi-
ões que ainda não foram contem-
pladas”, disse Luciano Almeida.

A última edição, neste sába-
do, registrou 685 atendimentos e
foi marcada também pela entrega
da reforma da EM José Antônio
de Oliveira. Além do prefeito Luci-
ano Almeida, estiveram presentes
ainda a presidente do Fundo Soci-

Última edição aconteceu no sábado (16), no Jardim Bartira
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al de Solidariedade (Fussp), An-
dréa Almeida, os secretários de
Educação, Bruno Roza; de Assis-
tência Social (Smads), Euclídia Fi-
oravante; de Finanças, Telma Tri-
mer; de Governo, Tássia Espego;
de Saúde; Augusto Muzilli Júni-
or; de Trânsito e Transportes (Se-
muttran), Jane Franco; e a chefe
de gabinete, Juliana Baccarin.

Os vereadores que partici-
param da 11ª edição do Pira
nos Bairros foram Fabrício Po-
lezi, Paraná, Acácio Godoy,
Paulo Camolesi e Josef Borges.

“Sem dúvidas o Pira nos Bair-
ros é um dos programas mais bo-
nitos que fizemos, com aceitação
total da população. Foi um suces-
so. E finalizamos esse ano com a
consciência de que cumprimos a
função do programa, que é trazer
a Prefeitura para perto das pesso-
as, para perto dos bairros. Por
isso, o Pira nos Bairros cumpre o
seu papel de aproximar da popu-
lação”, completou o prefeito.

ATENDIMENTOS – As
edições que mais contaram com
a participação popular foram: El-
dorado, com 1.817 atendimentos;
Artemis, com 1.807 atendimen-
tos; e Santa Teresinha, com 1.757.

Os serviços mais procurados
durante este primeiro ano de Pira

nos Bairros foram os de atendi-
mentos de saúde. Ao todo, foram
7.093 pessoas atendidas. Na se-
quência estão emissão do cartão
Pira Cidadão e vacinação de
pets, com 1.673 e 926 atendimen-
tos prestados respectivamente.

Saúde, inclusive, foi uma de-
manda procurada por Renato Pa-
ranhos, que esteve na 11ª edição
do programa neste sábado, no
Jardim Bartira. Ele aproveitou o
sábado para aferir a pressão e
para emitir o cartão Pira Cida-
dão e o cartão do Transporte Pú-
blico. “É muito legal porque es-

clareceu sobre serviços que a Pre-
feitura tem e, muitas vezes, as pes-
soas nem sabem quem existem. E
tudo isso sem burocracia. Facili-
tou muito e aproximou a popula-
ção do serviço público, destacou.

Patrick David Possignollo,
morador do bairro Santa Isabel,
levou os filhos Henrique e Analy
para cadastro e emissão do car-
tão Pira Cidadão. “Bem melhor
poder contar com essa ação, é
mais tranquilo e com acesso faci-
litado. Somos moradores novos
na cidade, então aproveitamos
para fazer nosso cartão”, contou.

Afirma o jornalista e escritor
Paiva Netto, presidente da Legião
da Boa Vontade (LBV): “Eis um
caminho para a Paz entre aqueles
que tudo têm e os que necessitam
de auxílio: Solidariedade”. Esse
nobre sentimento norteia todas
as iniciativas realizadas pela Ins-
tituição durante o ano inteiro.

Em todo o país, a LBV man-
tém, graças à ajuda de seus esti-
mados doadores, de suas valoro-
sas doadoras, diversas unidades
socioeducacionais de portas aber-
tas, onde são oferecidos a crian-
ças, adolescentes, jovens, adultos
e idosos serviços de convivência
e fortalecimento de vínculos.

Todas essas iniciativas solidá-
rias promovidas pela Entidade têm
um encerramento especial. No mês
de dezembro, a LBV celebra seu vi-
torioso ano de trabalho entregan-
do para todas as famílias que vi-
vem em situação de vulnerabilida-
de social e risco alimentar já aten-
didas, cestas compostas por ali-
mentos doados através da campa-
nha Natal Permanente da LBV —
Jesus, o Pão Nosso de cada dia!.

Essa mobilização natalina
tem o objetivo de entregar, em
mais de 250 municípios brasilei-
ros, 50 mil cestas de alimentos.
No Estado de São Paulo, a Cara-
vana da Solidariedade já passou
pelas cidades de Amparo, Mogi
Mirim, Campinas, Mogi das Cru-
zes, Piracicaba, Santos, São Vi-
cente, Cubatão, Guarujá, São
José dos Campos, Sorocaba, Vo-
torantim, entre outras cidades.

A LBV continua seu traje-
to solidário até que seja alcan-
çado todo seu percurso. Ao fi-
nal, terão sido entregues mais
de 1 milhão de quilos de alimen-
tos não perecíveis em todo país.

DDDDDOAÇÕESOAÇÕESOAÇÕESOAÇÕESOAÇÕES

Natal Permanente da LBV

Doações da LBV são planejadas para o ano inteiro
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O sentimento de alegria e gra-
tidão é perceptível nas palavras
das famílias atendidas, como po-
demos notar na fala da sra. Ana
Carla Lucena Navarro, atendida
pela LBV em Sorocaba/SP: “Quan-
do a gente conhece seres huma-
nos que abraçam essa causa de
ajudar pessoas que precisam de
amparo, é com todo carinho que
desejo um feliz Natal e meu desejo
de que Deus abençoe a todos”.

A sra. Marijane de Jesus Flo-
riano, atendida pela LBV em Cam-
pinas/SP, tem família numerosa.
Ela destaca a importância do apoio
da LBV em sua vida familiar: “Mi-
nha família é composta por 13 pes-
soas, incluindo eu, 5 filhos e 7 ne-
tos. Estou desempregada e meu dia
a dia é bem complicado. Essa cesta
[de alimento] caiu do céu, porque a
gente paga as despesas e o orçamento
não comporta a compra do básico.
Então, essa ajuda contribui muito”.

Cintia Soares Rodrigues, aten-
dida pela LBV em Mogi das Cru-
zes/SP também faz o seu agradeci-
mento pelo presente de Natal que
recebeu da LBV: “No momento es-
tou desempregada e essa cesta de
Natal vai me ajudar, como irá aju-
dar muitas famílias que são aten-
didas pela LBV. Por todo esse tem-
po que a LBV vem desenvolvendo
esse serviço, prestando todo esse
suporte a famílias mais vulneráveis
da região, toda minha gratidão”.

Eis o Natal Permanente da
LBV, que atua diariamente pelo
bem-estar das famílias, incen-
tivando-as a lutar pela própria
dignidade e sobrevivência!

Acompanhe a amplitude
das realizações da Legião da
Boa Vontade através do perfil
@LBVBrasil, nas redes soci-
ais, ou pelo site www.lbv.org .
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Sebrae recebe moção de aplausos
por 30 anos de serviços na cidade

A moção de aplausos ao Se-
brae (Serviço Brasileiro de Apoio
às Micro e Pequenas Empresas)
pelos 30 anos de serviços presta-
dos à comunidade piracicabana
foi entregue na noite desta quin-
ta-feira (14), durante a 73ª Reu-
nião Ordinária de 2023. A moção
190/2023, de autoria do vereador
André Bandeira (PSDB), foi rece-
bida pelo gerente regional do Se-
brae de Piracicaba, Fábio Gerlach.

“A homenagem é recebida em
nome da diretoria do Sebrae, fa-
lando em nome dos 194 mil peque-
nos negócios na região e dos 55 mil
em Piracicaba, reconheço a impor-
tância desta região dinâmica e rica,
merecedora de toda homenagem”,
declarou o gerente regional.

Ele ressaltou que o Sebrae
não atua sozinho; depende das
Casa Legislativas, do Poder Exe-
cutivo, de parceiros e entusiastas
como o vereador autor da home-
nagem. O vereador André Ban-
deira declarou ser gratificante
contar com uma estrutura como
o Sebrae para impulsionar negó-
cios e incentivar empreendedores.

“Agradeço aos vereadores
que apoiaram essa iniciativa, re-
fletida no documento aprovado
por este plenário, um reconheci-

mento de Piracicaba ao trabalho
excepcional do Sebrae”, afirmou.

Sebrae - O Serviço Brasilei-
ro de Apoio às Micro e Pequenas
Empresas (Sebrae) é uma entida-
de privada sem fins lucrativos de-
dicada ao fortalecimento do em-
preendedorismo e à formalização
da economia. Atuando por meio
de parcerias público-privadas, pro-
gramas de capacitação, acesso a
crédito e inovação, o Sebrae ofere-
ce soluções abrangentes, desde
novos empreendedores até empre-
sas consolidadas em busca de no-
vos posicionamentos de mercado.

A unidade regional do Se-
brae em Piracicaba foi inaugura-
da em 1993 e tem desempenhado
um papel crucial no desenvolvi-
mento econômico e social da re-
gião. Ao longo de três décadas, a
instituição tem fornecido supor-
te técnico, consultorias especiali-
zadas, capacitações e eventos,
contribuindo para o fortalecimen-
to do setor empresarial local.

Bandeira destaca que o Sebrae
tem sido um aliado fundamental
para empreendedores e empresá-
rios, ajudando a enfrentar desafi-
os, superar obstáculos e impulsio-
nar negócios, gerando emprego,
renda e riqueza para a cidade.

Entidade recebeu homenagem do vereador André Bandeira (PSDB)

Guilherme Leite
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TRE-SP elege novos presidente e vice para o biênio 2024-2025
O Tribunal Regional Eleito-

ral de São Paulo (TRE-SP) elegeu,
segunda (18), os desembargado-
res Silmar Fernandes, para exer-
cer a Presidência da Corte, e José
Antonio Encinas Manfré, para o
cargo de vice-presidente e corre-
gedor regional eleitoral. Os ma-
gistrados foram eleitos por acla-
mação durante a sessão do Ple-
no, seguindo o critério de antigui-
dade aplicado ao longo dos anos
pelo TRE-SP. Eles ficarão à frente
da Corte no biênio 2024-2025.

O desembargador Silmar
Fernandes é o 49º presidente do
TRE-SP. Estará na direção do tri-
bunal paulista durante as elei-
ções municipais de 2024, quan-
do mais de 34 milhões de pesso-
as devem ir às urnas em todo o
estado para escolher os novos ocu-
pantes das Prefeituras e Câmaras
de Vereadores. Em sua primeira
sessão, o novo presidente expres-
sou felicidade em assumir o cargo
após ter atuado como vice-presi-
dente e corregedor regional elei-
toral no biênio 2022-2023.

“É praticamente impossível
traduzir em palavras essa mistura
de emoções que me invade ao to-
mar posse como presidente do
TRE, enche-me de júbilo e conten-
tamento. Farei o que tiver ao meu
alcance para contribuir com o en-

grandecimento e dignificação da
Justiça Eleitoral, com firmeza e
dedicação, bem servindo ao elei-
tor, protagonista desse cenário”,
discursou Silmar Fernandes.

Citando ex-presidentes, o de-
sembargador acrescentou que
pretende atuar estrategicamente,
contando com o apoio dos seus
pares para a realização das pró-
ximas eleições. “A Justiça Eleito-
ral é orgulho nacional, referên-
cia internacional e modelo a ser
replicado. Pretendo atuar repre-
sentando o nosso Tribunal com ou-
sadia e coragem, mas sem perder
a humildade e a discrição, sempre
na defesa do processo eleitoral.”

Silmar Fernandes ainda ci-
tou o trabalho realizado na Cor-
regedoria Regional Eleitoral, des-
tacando as 61 inspeções de uni-
dades cartorárias feitas nos últi-
mos dois anos. “O órgão é funda-
mental para garantir o sucesso
das eleições, manter a uniformi-
dade dos serviços eleitorais e a
estabilidade do sistema democrá-
tico. Agradeço a toda a equipe, que
dará continuidade aos trabalhos
com o desembargador Manfré.”

NOVO CORREGEDOR —
Antes de tomar posse como mem-
bro efetivo do Tribunal e ser eleito
vice-presidente e corregedor regio-
nal eleitoral, o desembargador José

Antonio Encinas Manfré atuava
como membro substituto desde
2020. Ao ocupar a Vice-Presidên-
cia, caberá ao desembargador exer-
cer também a função de correge-
dor regional eleitoral. “A estrutura
da Justiça Eleitoral, a dinâmica do
nosso Tribunal, em função da mis-
são institucional e da visão de fu-
turo, proporciona a quem atue
como substituto, como eu, diver-
sas experiências antes de assumir
a efetividade. Esse somatório de
experiências dá segurança para
somar e continuar dando o melhor
de mim”, disse aos presentes.

Como membro decano da
Corte, coube ao juiz Marcio
Kayatt anunciar a escolha dos
novos presidente e vice-presiden-
te, conforme o art. 4º do Regi-
mento Interno do Tribunal. “Essa
eleição não é protocolar, mas por
merecimento, para assumir a Pre-
sidência do TRE-SP durante as
difíceis eleições que se avizinham
em 2024, pois o clima de acirra-
mento político permanece no país.
Não tenho dúvida de que o de-
sembargador Silmar Fernandes é
a pessoa talhada para exercer essa
função junto com o eminente
desembargador Encinas Manfré
na Vice-presidência”, afirmou.

O procurador regional elei-
toral, Paulo Taubemblatt, e o

presidente da Comissão de Di-
reito Eleitoral da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB-SP), Ri-
cardo Vita Porto, prestigiaram a
eleição da nova direção do TRE-
SP. “Estamos diante de alguém
que se revela sempre pessoa au-
têntica e verdadeira, é uma se-
gurança extra a cada um de nós
que fazemos funcionar o direito.
A condução da Corte exigirá ou-
tras habilidades, sei que o desem-
bargador irá se apresentar a
cada momento com sabedoria”,
afirmou o membro do MP. “De-
sejo a Vossa Excelência todos os
êxitos na gestão. Sempre fomos
ouvidos e temos certeza de que
continuaremos sendo. Conte
com a colaboração da advoca-
cia”, completou Vita Porto.

POSSE — A posse solene dos
desembargadores Silmar Fernan-
des e Encinas Manfré está marca-
da para 23 de fevereiro, às 16h30,
no Salão dos Passos Perdidos, no
Tribunal de Justiça (TJ), com
transmissão ao vivo pelo canal
do TRE-SP no Youtube. No biê-
nio 2024-2025, as magistradas
Fernanda Mendes Simões Co-
lombini e Maria Helena Steffen
Toniolo Bueno ocuparão os car-
gos de juízas assessoras da Pre-
sidência e da Corregedoria Regi-
onal Eleitoral, respectivamente.
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Requerimento pede prestação
de contas do Parque Tecnológico

A vereadora Rai de Almeida
(PT) protocolou o requerimento
1120/2023 para questionar por
quais razões as prestações de con-
tas do Parque Tecnológico de Pi-
racicaba não estão publicadas no
site que, como acrescenta a parla-
mentar, está hospedado no servi-
dor da Prefeitura. A propositura
foi aprovada na noite desta quin-
ta-feira (14), durante a 73ª Reu-
nião Ordinária da Câmara.

Ela também questiona qual
é o montante recebido pelo Par-
que Tecnológico da Prefeitura
ano a ano, por meio de convê-
nio, e onde são aplicados os
recursos oriundos da Prefeitu-
ra. Rai quer saber, ainda, quais
são as outras fontes de arreca-
dação, quantas pessoas são con-
tratadas e trabalham no espaço
e quais as empresas/instituições
que estão instaladas no local.

Rai acrescenta, no requeri-
mento, pedidos de informações
sobre como o Parque se relaciona

com as instituições de ensino,
quais cursos, eventos, treinamen-
tos e programadas de capacitação
e difusão de conhecimento são
oferecidos e quais são os benefíci-
os que o empreendimento oferece
para instalação de startups.

Ao longo de 16 perguntas,
a vereadora busca detalhes so-
bre empresas que usufruem
dos benefícios disponíveis no
Parque, como contribui para
políticas públicas de moderni-
zação nos serviços públicos, as-
sim como quais são os serviços
de apoio às organizações ofere-
cidos pela entidade gestora.

Durante a reunião ordiná-
ria, a vereadora leu o requeri-
mento onde salienta que o Par-
que Tecnológico ocupa área de
2,5 milhões de metros quadra-
dos, possui 24 boxes para ins-
talações de empresas e auditó-
rio para 200 pessoas, além de
salas de reunião, de treinamen-
tos de equipes e laboratórios.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Projeto limita ruídos próximos a
residências de pessoas com TEA

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou em primeira
discussão projeto de lei que pre-
vê a instalação de placas de si-
nalização a fim de reduzir e li-
mitar a emissão de sons e ruí-
dos em locais públicos próxi-
mos a residências de pessoas
diagnosticadas com Transtor-
no do Espectro Autista (TEA).

De autoria de André Bandei-
ra (PSDB), o projeto de lei 119/
2023, aprovado em primeira dis-
cussão na noite desta quinta-fei-
ra (14), na 73ª Reunião Ordiná-
ria, prevê em seu artigo 2º que
“fica limitada a distância de até
200 (duzentos) metros da fonte
emissora até a residência da pes-
soa diagnosticada com o Trans-
torno do Espectro Autista, duran-
te todo o dia, a emissão de ruídos
provocados por ação humana, em
espaços públicos de uso comum
que prejudiquem o seu bem-estar”.

A propositura chegou a ser
colocada em pauta na 28ª Reu-
nião Extraordinária, realizada
na sequência, mas teve sua vo-
tação adiada por cinco sessões
ordinárias a pedido do autor.

De acordo com o projeto,
os alertas devem ser feitos por
meio de placas que contenham
“símbolos e informações visu-
ais claras e de fácil compreen-
são, a fim de alertar e consci-
entizar a população sobre a
presença de pessoas com TEA
e a necessidade de respeitar a
limitação de emissão de sons e
ruídos em sua proximidade”.

A identificação das pessoas
com TEA a fim de cumprir o esta-
belecido na propositura se dará
“mediante apresentação da Car-
teira de Identificação da Pessoa
com Transtorno do Espectro Au-
tista prevista na Lei 9.856/2022
ou por comprovação médica”.
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Evento atrai 10 mil pessoas
no primeiro fim de semana
Nátalis, o show de luzes consagrado no Natal de Gramado
(RS), estreou no sábado (16); programação segue até dia 23

QUINTA-FEIRA - 21/12
18h – Show de pop rock de Natal
18h – Papai Noel
20h – Nátalis – Show no Luzes no Lago
20h45 – Presépio Vivo
21h15 – Apresentação do palhaço Sossego

SEXTA-FEIRA - 22/12
18h – Show de pop rock de Natal
18h – Papai Noel
20h – Nátalis – Show no Luzes no Lago
20h - Coral Dicanto e Educando**
20h45 – Presépio Vivo
21h15 – Apresentação do palhaço Sossego

O primeiro fim de semana do
Natal Luz e Magia foi um sucesso.
Entre 15 e 17/12, mais de 10 mil
pessoas prestigiaram a inédita pro-
gramação natalina totalmente gra-
tuita realizada no Parque da Rua
do Porto pela Prefeitura, por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural) e da Semdet-
tur (Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turismo),
com apoio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes) e da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento).

O Natal Luz e Magia segue
por mais três dias desta semana,
na quinta-feira (21), sexta-feira
(22) e no sábado (23), com ativi-
dades em diversas partes da cida-
de. A programação foi inaugura-
da na última sexta-feira (15), no
Parque da Rua do Porto, com apre-
sentação da banda do Educando
Pelo Esporte, Papai Noel, show
de música natalina, presépio vivo
e show do palhaço Sossego.

No sábado (16) foi a estreia do
Nátalis, o show de luzes consagra-
do no Natal de Gramado (RS). O
espetáculo, com cerca de 50 minu-
tos de duração, consiste em proje-
ções de luzes sobre uma tela de
água (sistema Water Screen), onde
é projetado um emocionante rotei-
ro de Natal com narração de Cid
Moreira. O Nátalis também conta
com cantores e coral no entorno do
lago, formado por músicos de Pira-
cicaba, além de show pirotécnico.

Adriano Davanzi, com a es-
posa e a filha, se divertiram no
Natal Luz e Magia e, principal-
mente, assistindo ao Nátalis. “Foi
muito legal o show de luzes e os
fogos de artifício. É um evento que
vai marcar o Natal em Piracica-
ba. Tomara que tenha ações como

essa nos próximos anos e, sem
dúvida, vamos voltar para ver o
show. E vamos trazer nossos ami-
gos”. Nos ombros do pai, Isabela
conta que também visitou o Papai
Noel e adorou o Nátalis. “Gostei
quando apareceu Jesus”, ela disse.

Ane Caroline Vilela e sua fa-
mília gostaram bastante e acha-
ram tudo muito organizado no
Parque da Rua do Porto. “Pre-
tendemos voltar mais dias. O
show de luzes foi mesmo muito
bonito e todos aqui gostaram”.

Com a família, Karen San-
tos ficou próxima ao coral do
Nátalis e conta que adorou o
show de luzes no lago do Parque
da Rua do Porto. “Achei uma ini-
ciativa muito linda, interessante e
diferente na programação de Na-
tal na cidade. Vamos voltar ou-
tros dias para assistir de novo”.

Sheila Moura se emocionou
com o Nátalis. “Foi uma programa-
ção diferente com as crianças. Tam-
bém acompanhamos alguns shows
e visitamos o Papai Noel. Semana
que vem estaremos de volta”.

ÔNIBUS GRATUITO – A
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito
e Transportes) oferece uma linha
especial de ônibus para levar a po-
pulação ao Parque da Rua do Porto
durante as atividades do Natal Luz
e Magia Piracicaba. A operação da
linha 001 – Natal Luz e Magia
acontece desde o dia 15/12 e segue
até 23/12, com viagens do Termi-
nal Central de Integração (TCI)
até o Parque da Rua do Porto. A
linha é gratuita e sai da platafor-
ma B1 do TCI e irá desembarcar
os usuários nas três entradas do
Parque da Rua do Porto. Os ho-
rários podem ser conferidos no
link: https://www.tupitransporte.
com.br/linhas-e-horarios .

1- Nátalis, espetáculo da Rua do Porto, realizado no
sistema Water Screen; 2-Presépio Vivo é apresentado
todo os dias da programação do Natal Luz e Magia;
3- Papai Noel recebe famílias no Parque da Rua do Porto

Fotos: Divulgação/CCS

PROGRAMAÇÃO
SÁBADO - 23/12
12h – Rádio Comida*
10h – Ternamente Eclético celebrando o Natal
15h - Samba de Natal com Juca Ferreira e Rafael Zaira
18h - Carreta Show do Tubinho***
18h - Papai Noel
20h - Nátalis – Show no Luzes no Lago
20h45 – Presépio Vivo
21h15 – Apresentação do palhaço Sossego
21h30 – MPB Natalina com Du Quadros

*Rua do Porto
**Praça José Bonifácio
***Bolsão de estacionamento na Rua do Porto, próximo ao Casarão do Turismo
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Requerimento quer detalhes sobre contrato e valores
Os valores a serem empenha-

dos pela Prefeitura na realização do
“Natal, Luz e Magia Piracicaba”,
bem como a dinâmica e a organiza-
ção do evento, são objetos de questi-
onamentos contidos no requerimen-

to 1144/2023, de autoria do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), aprovado
na noite desta quinta-feira (14) na
73ª Reunião Ordinária de 2023.

“Quem é a empresa vencedora
e que irá coordenar o Evento Na-

tal, Luz e Magia Piracicaba Qual
valor será gasto para a realização
do evento? Quais ações serão de-
senvolvidas? Quantas apresenta-
ções ocorreram durante o evento?”,
pergunta o parlamentar.

Kawai ainda solicita cópia “capa a
capa” do instrumento firmado para a
realização do projeto e, na sequência,
pede ao Executivo detalhes sobre a con-
tratação de um palhaço para realizar
apresentações durante o evento.

PPPPPARQUEARQUEARQUEARQUEARQUE O O O O ORLANDARLANDARLANDARLANDARLANDA

Vereador pede informações sobre
construção de calçada no bairro

O vereador Anilton Rissato
(PRD) solicitou informações sobre
a construção de calçada nas ruas
Ricardo Cárnio e Jorge Anéfalos,
no bairro Parque Orlanda. Ele
protocolou o requerimento 1131/
2023, que foi aprovado durante a
73ª Reunião Ordinária da Câma-
ra Municipal de Piracicaba, na
noite desta quinta-feira (14).

Ao justificar a propositura,
o parlamentar lembrou que já
apresentou as indicações 642 e
643, ambas de 2021, onde já apon-
tava a demanda. Ele acrescenta
ainda que, como não foi atendi-
do, a falta do equipamento públi-

EEEEESTSTSTSTSTAAAAACIONAMENTCIONAMENTCIONAMENTCIONAMENTCIONAMENTOOOOO

Silvia Morales sugere o uso de
terreno vazio ao lado de escola

co gera transtorno para as pesso-
as que transitam nestes endere-
ços, “levando em conta que é bas-
tante movimentado, porque os
pontos citados têm playground,
o CASE (Centro de Atendimento
Sócio Educativo) e o centro co-
munitário e campo de areia.

Anilton Rissato também recor-
da que, ao responder as indicações,
a Semozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria) havia respondi-
do que enviaria a demanda para o
corpo técnico e que seria elabora-
do estudo sobre a viabilidade.
“Será realizado este atendimento;
se não, por qual motivo”, questiona.

A vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Cida-
de é Sua, sugere ao Poder Executi-
vo a utilização de um terreno vazio
no bairro Vale do Sol, ao lado da
Escola Municipal Roberta Eleuté-
rio Amaral, na avenida Aureliano
Fernandes de Araújo Neto, atra-
vés do requerimento 1139/2023,
aprovado na 73ª Reunião Ordiná-
ria, nesta quinta-feira (14). Ela lem-
bra, no documento, que o terreno
está sob um linhão de passagem
de energia elétrica e por isso não
pode receber qualquer edificação.

Além disso, destaca que o es-
paço tem sido usado como ponto

de descarte irregular de entulhos
e de resíduos, o que, consequen-
temente, acarretou o apareci-
mento de animais peçonhentos
como escorpiões e aranhas, co-
locando em risco a saúde e se-
gurança dos alunos e professo-
res da escola. Por outro lado,
existe uma demanda por vagas
de estacionamento para a esco-
la. No requerimento, ela quer
saber se a Prefeitura tem conhe-
cimento dessa demanda, quem é
o proprietário do imóvel e se exis-
te a possibilidade de o Poder Exe-
cutivo intermediar o uso do terre-
no para estacionamento da escola.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), atendeu na última se-
mana, de 11 a 15, os bairros de
Pedra Branca, Canal Torto, Ban-
gé, Godinhos, Conceição, Monte
Branco e Itaperu, com serviços de
manutenção de estradas rurais.

Foi colocado lajão britado na
estrada Francisca Domingues De-
toni (PIR 302), no bairro Pedra
Branca e os serviços continuam esta
semana. Na PIR 356, na estrada
Heitor Soledade, no bairro Bangé,
os trabalhos já foram concluídos, e
na PIR 066, estrada de Godinhos,
o serviço ainda está em andamen-
to. Já na estrada do Agricultor
(PIR 010/SP)-135, bairro Conceição,
o serviço já foi concluído. Na estra-

Divulgação

Na PIR 302, estrada Francisca Domingues Detoni,
o serviço de colocação de lajão britado continua
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Sete estradas de bairros
receberam manutenção

da Francisco Perez Gonzales (PIR
290), no Canal Torto, os serviços
de manutenção com máquina e
agregado reciclado da construção
civil (RCC) foram concluídos.

Foram feitas, ainda, manu-
tenções com máquina na PIR
173/SP-304, na estrada Elias
Gabriel da Silva, no Itaperu. Na
estrada PIR 024, estrada de Go-
dinhos, continua em andamen-
to a aplicação pontual de fresa.

Na estrada de Anhumas
(PIR 260), estrada Luiz Dias
Gonzaga, no bairro Monte Bran-
co, foi concluído o serviço de lim-
peza de vegetação no acostamen-
to e na PIR 009/SP-135, no bair-
ro Conceição, foi concluído o tra-
balho de construção de bacia de
contenção de águas pluviais.

O vereador Valdir Vieira
Marques, o Paraná (Cidada-
nia), esteve na manhã dessa
sexta-feira (15), no cruzamen-
to da avenida Mário Dedini
com a avenida Santo Estevão,
na Vila Rezende, atendendo a
pedidos de empresários e fun-
cionários de empresas, que so-
licitaram melhorias na sinaliza-
ção, como repintura de solo em
todo o cruzamento e a instalação
de uma faixa elevada (lombo-fai-
xa) para travessia de pedestres.

Em uma das empresas loca-
lizada próxima ao local (Dedini),
os funcionários têm que atraves-
sar a avenida Mário Dedini para
se deslocarem até o refeitório da
unidade (ao lado do prédio da
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Empresários e trabalhadores
querem melhorias no trânsito

Assessoria Parlamentar

Nesta sexta-feira (15), o vereador Paraná esteve no cruzamento
das avenidas Mário Dedini e Santo Estevão, na Vila Rezende

Justiça Federal), e a falta desse
inibidor, com faixa para traves-
sia de pedestres, vem trazendo
sérios riscos para a segurança
das pessoas nesse percurso.

O vereador Paraná reiterou
que irá encaminhar um ofício à
Semuttran (secretaria municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), solicitando essas
melhorias, para atender o pedido
de todos esses funcionários.

“Peço à secretária Jane, da
Semuttran, para que, por gentile-
za, atenda o pedido desses traba-
lhadores, pois eles têm muita difi-
culdade para atravessar essa via,
devido ao alto fluxo de veículos e
da velocidade desenvolvida por
eles, nesse local”, disse Paraná.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Rai de Almeida cobra construção
de calçada no Parque São Jorge

A falta de calçada na rua Ca-
juru, na altura do número 67,
no Parque São Jorge, tem inco-
modado moradores da região. O
problema é relatado no requeri-
mento 1146/2023, de autoria da
vereadora Rai de Almeida (PT),
aprovado na 73ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (14). Na
indicação 1971/2023, a parla-
mentar cobrou a manutenção
do local, o que foi realizado pe-
los proprietários do imóvel, mas
não a construção da calçada. O
que é determinado pela Lei
Complementar nº 206/2007.

“É uma rua de muito movi-
mento de veículos por se tratar
de um bairro com várias empre-
sas”, relata a vereadora, no do-
cumento. “ O local é também uma

área residencial com o fluxo cons-
tante de moradores, que depen-
dendo da época precisam desviar
do mato alto da calçada, bem
como dos lixos que acabam sen-
do depositados ali, justamente
porque a piso não está em boas
condições”. Além disso, ela cita que
o local é caminho para a creche do
bairro Santa Rosa e os pais preci-
sam transitar pela rua com carri-
nhos de bebê, em horários de pico,
o que pode acarretar acidentes.

Ela quer saber, no requeri-
mento, se a Prefeitura notificou
o proprietário do imóvel para a
construção da calçada e quais
os procedimentos serão adota-
dos pelo fato de a obra ainda
não ter sido realizada. Ela ain-
da requer cópia da notificação.
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Associação de moradores incentiva
colaboração para projeto de Natal
Presentes podem ser doados até o dia 20 de dezembro;
festa de encerramento está agendada para o dia 23

A presidente da Associação
de Moradores do Tatuapé, Sal-
vina das Dores Nunes Coelho
Esteves, ocupou a Tribuna Po-
pular na reunião ordinária des-
ta quinta-feira (14) para abordar
o Projeto de Natal “Adote uma
Cartinha e Doe um Presente”.

Ela relatou que a motivação
para o projeto surgiu de uma de-
cepção ao depararem-se com a situ-
ação de crianças iludidas, sem re-
cursos para adquirir presentes, de-
vido ao link de uma convocação no
Facebook ter saído do ar, impedindo
a entrega das cartinhas coletadas.

Diante desse cenário, a Asso-
ciação de Moradores tomou a de-
cisão de assumir a responsabilida-
de pelas cartinhas, compartilhan-
do-as com pessoas de confiança
para garantir o sucesso do projeto.

Salvina enfatizou a impor-
tância de divulgar projetos valio-
sos na comunidade, especialmen-
te aqueles que proporcionam ale-
gria às crianças. A festa de en-
cerramento está agendada para
23 de dezembro, com previsão de
entrega dos presentes às 15h30.

Além disso, ela ressaltou a
disponibilidade de cartinhas
para adoção, incentivando a co-
laboração através da adoção ou
doações, sublinhando a impor-
tância de permitir que as crian-
ças sonhem no espírito natalino.

“Agradeço aos colaboradores
do ano passado e incentivo a par-
ticipação de todos. Lembrando
que não é necessário um presente
caro; qualquer contribuição é va-
liosa, desde doces até uma cama
elástica para a festa”, afirmou. Salvina Coelho Esteves é presidente da associação de moradores

Guilherme Leite

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza hoje (19), a partir das
14 horas, no Plenário Francisco
Antonio Coelho, audiência públi-
ca para tratar do “projeto de re-
modelação previsto para a Rua do
Porto, avenida Alidor Pecorari,
Campo de Futebol e adjacências”,
conforme convocação do requeri-
mento 1108/2023, da vereadora
Silvia Morales (PV), do mandato
coletivo A Cidade é Sua. A propos-
ta será discutida depois que Com-
dema (Conselho Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente) emitiu
parecer contrário à proposta.

“A Rua do Porto se constitui
como o maior patrimônio da cida-
de de Piracicaba, considerada por
muitos como o berço e nascedouro
da cidade, que abriga toda a histó-
ria de constituição da cidade”,
traz a vereadora na propositura.

O texto do requerimento - que
convida autoridades e representan-
tes da sociedade civil e convoca se-
cretários municipais - ainda traz
que o complexo Beira Rio está den-
tro do tombamento municipal de
número 10.643/2004, que compre-

ende toda a área dos patrimônios
históricos e naturais do entorno do
Rio Piracicaba, entre as pontes do
Morato e Irmãos Rebouças, e que
as áreas envoltórias e ribeirinhas
do Rio Piracicaba são de extrema
importância ambiental, constitu-
em área de proteção permanente
(APP), paisagística e representam
o habitat de inúmeras espécies de
fauna e flora e que são protegi-
das por legislações específicas”.

A propositura também des-
taca as atividades esportivas re-
alizadas no Campo da Rua do
Porto, promovidas por entidades
como a  Associação União Porto
Futebol Clube, fundada em 1927,
e o Projeto Associação Esporte
Futuro, existente há 12 anos.

CONVOCADOS E CONVI-
DADOS - Estão convocados a se-
cretária de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes, Jane Fran-
co Oliveira; a secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras,
Maria Angélica Gonçalves da Sil-
va; o secretário de Infraestrutura
e Meio Ambiente, Alex Gama Sal-
vaia; o titular da pasta de Obras e

Zeladoria, Márcio Luís de Barros
Marino; a secretária de Habita-
ção e Gestão Territorial, Andrea
Ribeiro Gomes, a titular da secre-
taria de Governo, Tássia Espego;
e o procurador-geral do municí-
pio, Guilherme Mônaco de Mello.

Estão convidados, além do
prefeito Luciano Almeida (PP), re-
presentantes de associações liga-
das à Rua do Porto e a movimen-
tos de preservação do patrimô-
nio histórico, cultural e ambien-
tal, e representantes de conselhos
municipais e de entidades ligadas
às áreas de arquitetura e enge-
nharia e demais interessados

A audiência pública será reali-
zada no Plenário “Francisco Anto-
nio Coelho”, no térreo do prédio
principal da Câmara Municipal de
Piracicaba, com entrada pela rua
Alferes José Caetano, 834, Centro.
Os interessados podem acompa-
nhar e participar dos debates, pre-
sencialmente, da galeria do plená-
rio ou, ainda, pela TV Câmara, que
exibe o encontro, ao vivo, pelos ca-
nais 11.3 (sinal aberto da TV digi-
tal), 4 da Claro/Net e 9 da Vivo.

A audiência também será
transmitida, simultaneamente, pe-
las pelas mídias sociais da Câmara
e pela site oficial do Legislativo,
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

PARECER – No último dia
11, o Comdema (Conselho Muni-
cipal de Defesa do Meio Ambi-
ente) votou o parecer contrário
à proposta do Executivo, classi-
ficando como ‘ilegal’. Na vota-
ção, foram 11 votos contrários.
Todos conselheiros presentes
acataram a análise que o projeto
fere leis municipal e federal, por
estar à margem do rio Piracicaba.

Em relação à legislação local,
o parecer cita o artigo 95 da lei
405/2019, que trata do Plano Di-
retor do Município, ao destacar
que a área proposta é de risco para
inundação e não pode ser ocupa-
da. Perante a lei federal 12.651/
2012, a qual trata das APPs, o
Comdema recorda que as margi-
nais dos cursos d’água devem ser
preservadas em faixas de 30 a
500 metros, dependendo da lar-
gura do rio. No caso do rio Pira-
cicaba, é 100 metros da calha.

Rui Cassavia Filho criticou o projeto de lei complementar 16/2023, do
Executivo, que busca aumentar a taxa de ocupação na região central

Guilherme Leite

nal. Você precisaria trazer aqui
para o centro escolas, a indústria
verde, que é turismo, serviços que
qualificam, e não aqueles que exi-
gem apenas a mão-de-obra de
uma instalação industrial, por
exemplo”, falou Cassavia Filho.

Outro ponto por ele aven-
tado é que um maior adensa-
mento do centro resulte em pi-
oras nas condições de tráfego
e mobilidade e, também, dimi-
nua a permeabilidade do solo.

“Entendo que a forma que está
sendo proposta é um caminho in-
verso. O caminho que está sendo
proposto é de adensamento, onde
você não terá condições de trafe-
gar no centro da cidade. Você tem
ruas de 7, 9 metros de largura, es-
tacionamento dos dois lados. Como
você terá mobilidade urbana nis-
so?. Não existirá mobilidade urba-
na nem de carro, nem a pé, nem de
bicicleta”, ponderou o orador.

Ele acrescentou: “acho que
seria interessante pensar que a
forma de ocupação do centro da
cidade não fosse da maneira pro-
posta, porque a maneira proposta
é o inverso caminho em que o
mundo está andando. O mundo
está andando para resolver as
questões climáticas e nós estamos
nos aglomerando para poluir mais
ainda, para impermeabilizar mais
o solo, para que quando chova,
alague. É essa proposta que está
sendo feita. Os senhores deveriam
ter em mente essas consequências
que podem vir para o futuro”.

TTTTTRIBUNARIBUNARIBUNARIBUNARIBUNA     POPULARPOPULARPOPULARPOPULARPOPULAR

Orador critica projeto que visa
aumentar ocupação do Centro

O orador Rui Cassavia Filho,
em discurso na tribuna popular
da 73ª Reunião Ordinária, reali-
zada na noite desta quinta-feira
(14), criticou o projeto de lei com-
plementar 16/2023, de autoria do
Executivo, que prevê a concessão
de incentivos fiscais e urbanísti-
cos com vistas a aumentar a taxa
de ocupação e adensamento popu-
lacional do centro da cidade.

Ele relativizou a proposta
de fomentar a Habitação de In-
teresse Social (HIS) 1 e 2 na re-
gião central, que compreende fa-
mílias com renda na faixa de de
0 a 7 salários mínimos, uma das
diretrizes trazidas pelo projeto
sob o pretexto de melhor apro-
veitar a infraestrutura urbana
já existente, pois considera que
a região é desabastecida de ser-
viços educacionais e culturais:

Talvez seja importante mudar-
mos o conceito de cidade. A cidade
agora é uma cidade inteligente, sus-
tentável, uma cidade que tem que
ser criativa. Os empregos que virão
à frente não serão os mesmos que
são de hoje, serão outros. Eu preci-
so de conhecimento porque a Inte-
ligência Artificial e a tecnologia exi-
girão que os empregados tenham
capacidade de trabalhar. Não bas-
ta só mão-de-obra para movimen-
tar, tem que ter inteligência, é pre-
ciso conhecimento, e se você preci-
sa de conhecimento você precisa ter
escolas, de atividades que deem
essas condições. Precisa de desen-
volvimento cultural e educacio-
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Após parecer contrário do Comdema,
proposta será discutida na Câmara

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS
SR. JAIR DA SILVA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 54
anos, filho do Sr. Juvelino da Silva
e da Sra. Olga do Amaral Silva, já
falecida; deixa a filha: Paola, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA RITA DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 95 anos, filha dos fina-
dos Sr. Sebastião Delfino da Silva
e da Sra. Donaria Maria de Cam-
pos, era viúva do Sr. Benedito
Antonio da Silva; deixa os filhos:
Jose Antonio da Silva Neto e Alci-
des Antonio da Silva. Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 14h30 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. NELY BOTTE-
NE AUGUSTI faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 72 anos, filha
dos finados Sr. Agenor Bottene e
da Sra. Natalina Tonin Bottene, era
viúva do Sr. Olivio Augusti; deixa
a filha: Sarita Rachel Bottene Au-
gusti Torrezan, casada com o Sr.
Wanderson Torrezan. Deixa as
netas Laura e Maria Antonia, ir-
mãos, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00 da
sala “C” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO EURIDICE MENEGHINI
faleceu ontem, nesta cidade, con-
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Servidores aposentados são homenageados
Débora Helena Totti Monis e Isidoro Camolese Filho se aposentaram da Prefeitura este ano

O vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) entregou, nesta
quarta-feira (13), votos de congra-
tulações aos servidores aposenta-
dos da Prefeitura de Piracicaba,
Débora Helena Totti Monis e Isi-
doro Camolese Filho, pela deter-
minação e profissionalismo. A ce-
rimônia para entrega das home-
nagens foi realizada no Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”.

De acordo com o requerimen-
to 1010/2023, Débora Helena Totti
Monis trabalhou por 32 anos na
Secretaria Municipal de Obras e
aposentou-se em 28 de abril de
2023. Ela ingressou na administra-
ção municipal como escriturária e
também foi chefe de setor e chefe
de Apoio Administrativo – NAA.

“A Débora sempre tratou
todo mundo muito bem, com
muito respeito”, destacou o au-
tor da homenagem. “Ela deixou
saudades na Secretaria de Obras
e agora recebe esta homenagem
da cidade toda”. A homenagea-
da agradeceu o carinho. “Nunca
fiz diferença para ninguém e tra-
to todos bem pela população e pela
cidade que eu amo”, afirmou.

Isidoro Camolese Filho – Na
mesma cerimônia, foi homenage-
ado o advogado Isidoro Camole-
se Filho, que trabalho na Prefei-
tura de 1977 até este ano, confor-
me requerimento 1011/2023.
Concursado em 1979, ele cursou
Direito, Administração de Empre-
sas e Relações Humanas. Tam- Cerimônia foi realizada no Salão Nobre “Helly de Campos Melges”

Fotos: Assessoria Parlamentar

bém tem em seu currículo exten-
sa atuação na área social, como
um dos fundadores da Apae (As-
sociação de Pais e Amigos dos
Excepcionais), da Festa das Na-
ções e da Fundação Jaime Perei-
ra, de prevenção ao câncer.

“Ele tem uma participação
em coisas boas na cidade, que
beneficiaram muita gente e aju-
daram a melhorar a vida das
pessoas”, colocou Zezinho Pe-
reira. O homenageado disse que
fica emocionado por ter o vere-
ador como amigo. Ele falou das
entidades que ajudou a criar e
também de uma fundação am-
biental, a mais recente. “A nos-
sa missão é trabalhar pelos
nossos irmãos”, afirmou.

tava 85 anos, filho dos finados Sr.
João Meneghini e da Sra. Angela
Rodrigues Agudo, era viúvo da
Sra. Terezinha de Jesus Marussig
Meneghini; deixa os filhos: Mauri-
cio Donizete Meneghini; Mariza
Aparecida Meneghini e Marcio An-
tonio Meneghini. Deixa netos, bis-
netos, irmã, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VERA MOREIRA GROPPO
faleceu dia 16 p.p, nesta cidade,
contava 88 anos, filha dos finados
Sr. Benedito Theofilo Moreira e da
Sra. Benedita Alcantara Gomes Mo-
reira, era viúva do Sr. José Gro-
ppo; deixa os filhos: Jane Apareci-
da Groppo Codo, viúva do Sr. Car-
los Henrique Arantes Codo; Vera
Lucia Groppo Martim, casada com
o Sr. Wilson Marcos Martim; Celia
Regina Groppo; Angelo Jose Gro-
ppo, viúvo da Sra. Cleusa Hilda de
Lima Groppo e Maria Luiza Groppo.
Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 11h00 da sala “A”
do Velório do Cemitério do Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DO ESPIRITO SAN-
TO faleceu dia 16 p.p., nesta ci-
dade, contava 81 anos, filha dos
finados Sr. João Cipriano de Lima
e da Sra. Francelina Maria de Lima;
deixa os irmãos: Maria Auxiliadora
Vieira de Lima; Antonio Cipriano de
Lima; casado com a Sra. Ines de
Campos Lima e Antonia Maria de
Lima. Deixa sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 13h00 do Lar

dos Velhinhos de Piracicaba/SP,
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MANOEL DIAS DOS SANTOS
faleceu dia 16 p.p., nesta cidade,
contava 86 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose Dias dos Santos e
da Sra. Isabel Lemes de Passos,
era viúvo da Sra. Jascinta Teixei-
ra Lages; deixa as filhas: Maria
Aparecida Dias dos Santos, ca-
sada com o Sr. Manoel Dias Tei-
xeira dos Santos e Maria Dias dos
Santos Lages. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o féretro
às 14h00 do domicílio da família
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NOEMIA APPARECIDA EVE-
RALDO ZURK faleceu dia 16 p.p.,
nesta cidade, contava 86 anos, fi-
lha dos finados Sr. Leandro Eve-
raldo e da Sra. Rita Everaldo, era
viúva do Sr. João Antonio Zurk;
deixa os filhos: Marize Aparecida
Zurk Vitti, casada com o Sr. Noedi
Enio Vitti; Marcia Maria Zurk e Fer-
nando Cesar Zurk. Deixa netos,
bisneta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o féretro
às 15h00 do Velório da Saudade,
sala “04”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DANIEL MOREIRA DOS SAN-
TOS faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 94 anos, filho dos
finados Sr. Clemente Moreira dos
Santos e da Sra. Rufina Maria de
Jesus, era casado com a Sra. Ser-
cundina Ribeiro dos Anjos; deixa
os filhos: Nacisa Moreira dos San-
tos, casada com o Sr. Deusdedith
Reis dos Santos; José Moreira dos

Santos, Arivaldo Moreira dos San-
tos, casado com a Sra. Joana; Ja-
nete Maria dos Santos, casada com
o Sr. Oseni e Euzita Maria da Cos-
ta. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JUREMA CANESSO faleceu
anteontem, nesta cidade, contava
90 anos, filha dos finados Sr. Gue-
rino Canesso e da Sra. Clarinha
Canesso; deixa as filhas: Genifer
Fernandes dos Santos e Keiler
Fernandes dos Santos Silva, ca-
sada com o Sr. José Carlos da Sil-
va. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 do
Velório do Cemitério Municipal da ci-
dade de Charqueada/SP, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ROMILDO DE SOUZA faleceu
anteontem, nesta cidade, contava
84 anos, filho dos finados Sr. Bene-
dicto de Souza e da Sra. Ana Pires
da Costa, era casado com a Sra.
Irene de Souza; deixa os filhos: João
Romildo de Souza; Valeria Maria
Lannes de Souza, casada com o
Sr. Paulo Cesar Lannes; Paulo Ser-
gio de Souza; Adilson Marcelo de
Souza, casado com a Sra. Inez An-
tunes de Souza; Edson José de
Souza, casado com a Sra. Fernan-
da; Luciane Fernanda de Souza;
Benedito Antonio de Souza, já fale-
cido e Antonio Fernando de Souza,
já falecido. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 17h00
do Velório da Saudade, sala “03”,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ROBERTO MONTRAZI faleceu
anteontem, nesta cidade, contava
75 anos, filho dos finados Sr. Luiz
Montrazi e da Sra. Hilda Nicoletti
Montrazi, era casado com a Sra.
Maria Aparecida Bueno Montrazi.
Deixa filhos, genro, nora, netos,
demais familiares e amigos. O ve-
lório ocorreu anteontem das 11h00
às 16h45 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 17h00 para a
realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados poste-
riormente. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CELINA ANTONIO RODRI-
GUES DE CAMARGO faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 96
anos, filha dos finados Sr. Issa An-
tonio e da Sra. Mathildes Salles,
era viúva do Sr. Octavio Rodrigues
de Camargo; deixa os filhos: Mari-
sa Rodrigues de Camargo Duarte,
já falecida, deixando viúvo o Sr.
Alfredo Duarte; Mathilde Rodrigues
de Camargo Bisetti, casada com o
Sr. Artur Bisetti e Octavio Rodri-
gues de Camargo Filho, casado
com a Sra. Leticia Miranda. Deixa
netos, bisneta, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 10h30 do Velório da Saudade,
sala “05”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. OLINDA NATALINA BARRI-
CHELLO SETEM faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 89 anos,
filha dos finados Sr. Benjamim Bar-
richello e da Sra. Domingas Berthi,
era viúva do Sr. Pedro Avelino Se-
tem; deixa os filhos: Roseli Maria
Setem; Dirlei Antonio Setem, já fale-

cido; Dorival José Setem, já faleci-
do; Denival Nazareno Setem, casa-
do com a Sra. Katia Regina Moda
Setem; Nilva Aparecida Setem Coe-
lho, casada com o Sr. Nelson Mora-
es Coelho Junior; Pedro Donizete
Setem, casado com a Sra. Olga Te-
resa Bombem Setem e Carlos Denil
Setem, já falecido. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 10h00
do Velório do Cemitério Municipal da
cidade de Saltinho/SP, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSELI OLIVEIRA SANTOS
FERRAZ faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 56 anos, filha
do Sr. João Oliveira Santos, já fa-
lecido, era casada com o Sr. Be-
nedito Ferraz Filho; deixa os filhos:
Priscila Santos Ferraz; Clayton
Santos Ferraz, casado com a Sra.
Mari e Ricardo Santos Ferraz. Dei-
xa o neto Richard, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Diamante”,
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS ALBERTO OLAIA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 55 anos, filho do Sr. Fla-
vio Olaia, já falecido e da Sra. Ma-
ria Jose Rodrigues Olaia, deixa a
noiva Sra. Vani, deixa o filho: Júlio
Cesar Olaia casado com a Sra.
Rebeca Correa da Silva Olaia. Dei-
xa o neto Anthony, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 da sala “Premium”
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
HALINE FERNANDA MENEGATTI
DE OLIVEIRA (HÁ) faleceu dia
16pp na cidade de Águas de São
Pedro, aos 42 anos de idade, era
casada com Alexandre de Godoy
Moreira. Era filha do Sr. Cesar
Lázaro de Oliveira e Sra. Zélia
Maria Menegatti de Oliveira. Deixa
irmão, cunhada, cunhado, sobri-
nhos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ante-
ontem as 16:30hs,  saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição – Sala A, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PAULO ROBERTO DOS SAN-
TOS faleceu dia 16pp na cidade de
Piracicaba, aos 39 anos de idade
era filho do Sr. Oseas dos Santos
e da Sra. Maria de Lourdes dos
Santos.  Deixa os filhos: Bruna Mo-
nique Santos e Pablo Santos. Dei-
xa demais parentes e amigos.  O
seu sepultamento deu-se anteon-
tem as 17:00hs saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade – Sala
02, seguindo para o Cemitério da
Saudade. A família e amigos enlu-
tados os sentimentos e pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais. 

SRA. CHIRLEY MARIANO DE
OLIVEIRA RODRIGUES faleceu
anteontem na cidade de Piracica-
ba, aos 42 anos de idade e era
casada com o Sr. João Victor de
Souza Rodrigues. Era filha do fi-
nado Sr. Pedro Nogueira de Oli-
veira e da Sra. Helena Mariano de
Oliveira. Deixa os filhos: Davi de
Oliveira Rodrigues; Pedro Asafi de
Oliveira Rodrigues. Deixa ainda
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
14:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Vila Re-
zende – Sala 01, seguindo para
o Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IRACEMA DE FATIMA SVA-
ZZATTI faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba aos 70 anos
de idade. Era filha do Sr. Abel Sva-
zzatti e da Sra. Teresa Carrara
Svazzatti, falecidos. Deixa a filha:
Sabrina Svazzatti Milanez. Deixa
ainda o neto: Yuri Svazzatti Cle-
mente, demais parentes e amigos.
O velório ocorreu ontem no Veló-
rio Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba  - Sala Esmeralda das
08:00  as 14:15 e as 14:30 horas
houve a Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no Salão Nobre
também no mesmo local. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SEVERINO JOSÉ DA SILVA
faleceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 69 anos de idade e
era casado com a Sra. Leonir Pi-
res Miranda da Silva. Era filho do
Sr. José Bento da Silva e da Sra.
Joana Maria da Conceição, fale-
cidos. Deixa os filhos: Claudinei
Aparecido da Silva casado com
Debora Cristina da S. Barbosa,
Clovis José da Silva casado com
Amanda da Silva, Fabio Junior da
Silva casado com Stefani da Silva
e Douglas da Silva. Deixa netos,
demais parentes e amigos.O seu
sepultamento dar-se-á hoje as
10:30 horas, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 01, seguindo para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DALVA LUIZ ZANUZZI, Fa-
leceu dia 15 na cidade de Piracica-
ba, aos 72 anos de idade e era vi-
úva do Sr. Renato Zanuzzi. Era fi-
lha do Sr. Julio Luiz e da Sra. Ame-
lia Carvalho Luiz, falecidos. Deixa
os filhos: Willian Cristiano Zanuzzi
e Simone Cristiane Zanuzzi. Deixa
demais parentes e amigos. O velo-
rio ocorreu dia 16 na Sala Esmeral-
da no Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba a partir das 08:00hs até

as 15:00hs, em seguida haverá a
Cerimônia de homenagens póstu-
mas no Salão Nobre também no
mesmo local. À família e amigos
enlutados os sent imentos do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSE CARLOS FROMMELD,
Faleceu dia 15 na cidade de Pira-
cicaba, aos 80 anos de idade. Era
filho do Sr. Paulo Guilherme From-
meld e da Sra. Catarina Blumer
Frommeld, falecidos. Deixa Sobri-
nho, Sobrinhos netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto funebre para
a cidade de Rio Claro onde o seu
sepultamento deu-se dia 16 as
10:00hs, saindo a urna mortuária
do Velorio Municipal de Rio Claro,
seguindo para o Cemiterio Evange-
lico em Rio Claro. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELIZABETE RODRIGUES DA
SILVA, Faleceu dia 15 na cidade
de Rio Claro, contava 59 anos e
era filha dos finados Sr. Justino
Francisco da Silva e da Sra. Ana
Rodrigues da Silva. Deixa o filho:
Elizafan da Silva, irmãs, sobrinhos
e demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia 16
as 13:00hs saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Vila
Rezende – Sala 01 ,seguindo para
o Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. A família e amigos enluta-
dos os sentimentos e pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARTINHO GOMES DA SIL-
VA, Faleceu dia 16 na cidade de
Piracicaba, aos 76 anos de idade e
era casado com a Sra. Aurea Mo-
desto Gomes da Silva. Era filho do
finado Sr. Jose Gomes da Silva e
da Sra. Olivia Gomes da Silva. Dei-
xou os filhos: Wesley Elias Gomes
da Silva casado com Marcia Apa-
recida Gomes da Silva, Marcia Re-
gina da Silva Cardozo casada com
Ezequias Cardozo, Wilton Gomes
da Silva, Gisele Gomes da Silva e

Graziele Gomes da Silva. Deixa tam-
bém netos e demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se dia 16 as 16:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição sala - D, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. Á família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ERCIO SARTO, Faleceu dia
16 na cidade de Piracicaba, aos
86 anos de idade e era viúvo da
Sra. Olinda Dorizzotto Sarto. Era
filho do Sr. Angelo Sarto e da Sra.
Oti l ia Zanata Sarto, falecidos.
Deixa os f i lhos:  Luiz Roberto
Sarto casado com Sandra Regi-
na Sarto, Angelo Henrique Sarto
casado com Jul iana Jorge de
Moraes Sarto, Marcos de Jesus
Sarto casado com Claudia Elena
Bilato Sarto. Deixa 03 netas, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se dia 16 as

16:30 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Parque da Ressur-
reição – Sala B, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OSCAR BRAZ,    Faleceu dia
16 na cidade de Piracicaba, con-
tava 77 anos de idade era casa-
do com a Sra. Dina Silveira Leite
Braz. Era filho do Sr. Vicente Braz
e da Sra. Maria Antônia Raimun-
do, falecidos . Deixa os filhos:
Julio Cezar Braz, Cristiane Braz
e Carlos Alberto Braz. Deixa tam-
bém netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se dia 16 as 17:00hs saindo a
urna mortuária do Velório Munici-
pal de Vila Rezende – Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Vila Rezende. A família e amigos
enlutados os sentimentos e pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CORINA MARIA DA GLO-
RIA NOGUEIRA faleceu anteon-
tem na cidade de São Pedro, aos
81 anos de idade e era casada
com o Sr.  José Arruda
Nogueira.Era filha dos finados Sr.
José Massimiano de Oliveira e da
Sra. Constancia Rita das Dores.
Deixa os filhos: Maria Ines No-
gueira, Maria Angelica Nogueira,
José Eduardo Nogueira, Maria
Aparecida Nogueira Faria, Ricar-
do Angelo Nogueira, Roberto Dias
Nogueira, Ana Paula Nogueira e
Clayton Arruda Nogueira. Deixa ne-
tos, bisnetos demais parentes. O
seu sepultamento deu se ontem sa-
indo o féretro ás 14:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus –Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumada em ja-
zigo da família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consulte os
familiares. A família e amigos enlu-
tados os sentimentos e pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
RESULTADO DE SELEÇÃO DE PROJETOS PARA

FOMENTO E EXECUÇÃO CULTURAL

LEI COMPLEMENTAR 195/2022 – PAULO GUSTAVO
RESULTADO: A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público o resultado da Seleção de Projetos
Culturais dos Editais de Chamamento Público 04/2023 e 06/2023, sendo os respectivos projetos
abaixos selecionados.

Edital 04/2023 – Projeto Músicas, Histórias e Memórias de Mombuca- Produção e Elaboração de
Roteiro. Proponente: Marcelo Antônio Peixoto.

Edital 04/2023- Projeto Documentário Histórias de Mombuca. Proponente: RG Calvi LTDA.

Edital 04/2023 – Projeto A viola caipira e sua influência na Agricultura. Proponente: Betânia Melissa
Ferraz Franco Góis.

Edital 06/2023 – Projeto Ciranda Cultural. Proponente: Daiane Fernanda de Lima Piovesan.

A Ficha de Avaliação e Resultado Final está disponível para consulta no site:  www.mombuca.sp.gov.br.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 93/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 93/
2023, Processo: 1353/2023, que tem por objeto a contratação de empresa para AQUISI-
ÇÃO DE UTENSÍLIOS DE COZINHA.  As propostas serão acolhidas com início no dia 20/
12/2023, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 05/01/2024. O início da sessão de
disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 05/01/2024  Deve ser observado o
horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da
Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital comple-
to encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valen-
tim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro, 18 de
dezembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÕES

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 106/2023 - ATA DE REGISTRO DE
PREÇOS - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 5467/2023 - OBJETO: REGISTRO DE PRE-
ÇOS para o fornecimento de Lanche Misto Frio e Suco de Fruta Longa Vida, a serem
distribuídos aos alunos dos projetos esportivos e atletas que representarem a cidade em
competições oficiais no exercício de 2024, para atender a Secretaria de Esportes e Lazer
- SESPEL - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 29/12/2023, 09h e
00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 29/12/2023, 09h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE
CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (019) 3493-9490 - O Edital
completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de 8h às
16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as
referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de
Rio das Pedras, 18 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

 COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 107/2023 - PROCESSO ADMINIS-
TRATIVO Nº. 5460/2023 - OBJETO: Aquisição de fardamento para Guarda Civil Municipal,
conforme necessidade da Secretaria de Gestão Administrativa, Recursos Humanos e Trân-
sito  - SEGAT - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: 29/12/2023, 10h
e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 29/12/2023, 10h e 30min - FORMALIZAÇÃO
DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (019) 3493-9490 - O
Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de
8h às 16h. ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para
todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Muni-
cipal de Rio das Pedras, 18 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

Esta publicação custou R$ R$ 248,40 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 108/2023 - PROCESSO ADMINIS-
TRATIVO Nº. 2743/2023 - OBJETO: Aquisição de 01 (uma) secadora de roupa para a
Secretaria da Educação - SEDUC / Creche Municipal "Dona Octavia Pardi Schiavom",
para o exercício de 2023 - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 29/
12/2023, 12h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 29/12/2023, 12h e h30min -
FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (019)
3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras,
no horário de 8h às 16h. ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEM-
PO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitu-
ra Municipal de Rio das Pedras, 18 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

Esta publicação custou R$ R$ 144,90 aos cofres públicos

Esta publicação custou R$ 745,20 aos cofres públicos


